
 Débat sur l’Exposé des 7 Âges de l’Eglise : 
 Le Baptême du Saint Esprit 

Spoken Word no 42 
[Q & A 45 Discourse on CAB baptism of the Holy Spirit] 

Pasteur Brian Kocourek 

 
Réponse du Frère Kocourek: Mercredi soir, j'ai parlé sur la première partie des 

trois courriers  que j'avais reçus  dimanche dernier l’après-midi, d'un Pasteur en 

étranger, au Trinidad, concernant le Livre sur l’Exposé des Âges de l'Église, et 
quelque chose qu’il prétend être des erreurs, en ne comprenant pas que l'auteur 

du Livre était Frère Branham mais il pense que c'est Frère Vayle qui en était 
l'auteur.  

 
Mercredi soir, nous avons parlé sur la première partie qui traitait essentiellement 

sur l'authenticité du Livre des Âges de l'Église comme étant le livre de Frère 
Branham dont Frère Vayle a été commissionné pour aider à mettre sous presse, 

mais dont frère Branham en est l'auteur, et a révisé le livre entier. Par 
conséquent, pour le reste de ce débat où il utilise les termes comme : “Citation 

de Lee Vayle, l'Exposé des Âges de l'Église”, et ensuite, il continue de donner le 
numéro de la page, nous enlèverons le terme, “Citation de Lee Vayle” , étant 

donné que c'est une erreur flagrante en ce sens que le livre n’est pas de Lee 
Vayle, mais il était et a toujours été le livre de frère Branham. Par conséquent, 

les citations seront lus comme suit : “Wm. Branham,  l'Exposé des âges de 

l'Église”, là où le nom Dr. Lee Vayle est utilisé dans son discours, nous avons 
déjà prouvé que le livre a été écrit par William Branham, et ce pasteur se fait des 

problèmes avec le Livre sur l’Exposé des sept Âges de l'Église lui-même. Alors, 
ce serait une folie d'écrire le nom de quelqu'un d'autre qui n'est pas l'auteur du 

livre, et qui n'est pas responsable du contenu du livre. Cela serait combattre le 
même argument dans chaque ligne qu'il écrit maintes fois. C'est pourquoi,  ce 

frère a un problème avec le Message et non avec Lee Vayle, parce que peu 
importe s'il attribue ce livre à Lee  Vayle ou à Tom, Dick ou Harry. Ses arguments 

sont avec le livre, et ce que le livre dit est en contradiction avec ce qu'il pense 
être juste. Par conséquent, je récrirai le nom de William Branham là où Dr. Lee 

Vayle a été inscrit dans tout ce discours ici. 
 

Maintenant, mercredi soir, nous avons aussi parcouru le Mariage et Divorce où 
ce Pasteur étranger avait une mauvaise compréhension concernant un homme 

qui retourne vers une femme qui l'avait laissé pour aller avec un autre homme. 

Ce Pasteur étranger ne pouvait pas comprendre que la femme qui laisse son mari 
pour aller avec un autre homme est réellement divorcée d'avec son mari. Parce 

qu’on n’a pas besoin d'un papier officiel,  il ne semble pas considérer çà comme 
un divorce. Pour lui, c'est juste un acte d'infidélité. Et pourtant, l'acte est ce qui 

constitue la séparation, et étant séparés, on n’a pas besoin d’un papier.   
 

Frère Branham a dit, de même que quand vous promettez cela à la femme, c'est 
une bonne chose que d'être marié, et c'est la raison pour laquelle il y a toujours 

tant de relâchement dans le processus de la fréquentation aujourd'hui. Le 
problème de ce Pasteur étranger semble être en essayant d'équilibrer le pardon 



pour un incident d'infidélité et une femme qui laisse réellement son mari pour un 
autre homme.  

 
Ce soir, nous allons traiter le numéro deux sur sa liste des questions où il 

comprend mal le libellé dans l'Exposé des sept Âges de l'Église, en se référant 
aux évidences d'être  rempli  de l'Esprit et il pense qu'il y a une différence entre 

être rempli du Saint Esprit et recevoir la Nouvelle Naissance.  
 

Là où je pense que ce Pasteur étranger a un problème c’est qu'il regarde les 
citations  suivantes de W m. Branham dans le Livre des Âges de l'Église et il pense 

que ces citations disent  qu'une personne peut être remplie de l'Esprit de Dieu 
avant de recevoir la Parole de l'âge. Ainsi, lisons les premières déclarations et 

ensuite, nous verrons là où se trouve le problème. Fin de la réponse du 
Pasteur Kocourek : 

 

Déclaration du Pasteur étranger: LE BAPTÊME DU SAINT ESPRIT -  Une 
oreille pour entendre LA NOUVELLE NAISSANCE Wm. Branham auteur de 

" L'EXPOSE DES SEPT ÂGES DE L'EGLISE” - page 139-148 Erreur N°. 2: 
 

Wm. Branham L’Exposé des 7 Âges de l’Eglise 141-1 [Page 135 en 
Français -Trad.] Et nous entendons la même vérité adressée à chaque âge : "  

Que celui qui a des oreilles entende ce que l’Esprit dit aux Eglises. "  Mais un 
seul homme rempli de l’Esprit peut entendre la révélation pour cet âge-là. 

Personne d’autre ne le peut. Non monsieur. Ils ne le peuvent pas, parce que 
c’est exactement ce que Paul a dit dans I Corinthiens 2 :6-16. (L’Âge de l’Eglise 

de Smyrne – L’Exposé des 7 Âges de l’Eglise Cpt. 4. Fin de la déclaration du 

Pasteur étranger. 

 
Réponse du frère Kocourek: Maintenant, ne pas apprendre ceci peut sembler 

être entendu que Wm. Branham dit ici que seul un homme rempli du Saint Esprit 
peut en fait, écouter avec  ses oreilles et croire. Mais ce n'est pas du tout ce que 

cette déclaration de l'Exposé des 7 Âges dit. Et pour savoir ce que Wm. Branham 
dit ici, nous devons nous demander ce qu'il veut dire  quand il utilise le mot 

"entendre”, parce que c'est çà les écrous et les verrous de l'argument de notre 
frère ici. Il voit cette déclaration de Wm. Branham ici, et il ne sait pas comment   

la réconcilier avec d'autres déclarations que Wm. Branham utilise concernant 
Ephésiens 1 et d'autres Ecritures où nous entendons d'abord, et ensuite nous 

recevons le baptême de l'esprit. Et dans cette phrase, il paraîtrait à ce frère et je 
suis sûre que pour beaucoup d'autres, qu'il y a une contradiction. Ainsi, nous 

devons nous demander, comment  frère Branham définit-il ce mot ici ? Et  cela 
amènerait cette déclaration dans la continuité avec certaines autres déclarations 

que Wm. Branham prêche, qui semblent à ceux qui peuvent être peu familiers 

avec le ministère de frère Branham, ne pas être dans la synchronisation. 
 

Mais un seul homme rempli de l’Esprit peut entendre la révélation pour cet 
âge-là. Personne d’autre ne le peut.  

 



Maintenant, avant de donner notre réponse et de vous montrer ce que frère 
Branham veut dire par le mot “entendre”, lisons la citation suivante de Wm. 

Branham dans son livre, L'Exposé des 7 Âges de l'Eglise. 
 

Nous voyons également une autre citation de Wm. Branham  dans l'Exposé des 
7 Âges de l’Eglise: 143-1[Page 137-2 en Français – Trad.] avec laquelle notre 

frère n'est pas au point. Ici Wm. Branham dit : … Si l’Esprit n’était pas à 
l’intérieur, vous “n’entendriez” pas la vérité et ne la receviez pas par 

révélation, même si vous l’entendiez à longueur de journée. C’était le signe que 
l’Esprit habitait à l’intérieur à l’époque de Paul. Ceux qui étaient remplis du Saint- 

Esprit “entendaient” la Parole, la recevaient et vivaient par elle. Ceux qui 
n’avaient pas l’Esprit l’entendaient seulement comme des hommes 

charnels, ils y mettaient une fausse interprétation, et ils s’en allaient dans le 
péché. 

 

Or, ici nous commençons à voir que frère Branham devient plus définitif quand il 
vous laisse savoir que les hommes charnels entendront une certaine façon et la 

personne remplie de l'esprit l'entendra de la façon appropriée. Il montre ici que 
l'homme rempli de l'esprit comprendra pendant que le croyant charnel ne 

comprendra pas. 
 

Nous allons encore voir la phrase suivante qui donne des problèmes à notre frère. 
Wm. Branham l’Exposé des 7 Âges de l’Eglise : 144-1 [Page 138-2 en 

Français – Trad.] … nous savons qu’il faut que l’Esprit demeure dans une 
personne pour que celle-ci puisse recevoir la vérité pour ce temps-là. 

Amen. C’est tout à fait exact.  
 

Je veux que vous remarquiez qu'ici il paraît que la personne doit d'abord avoir 
l'Esprit ou alors, elle ne peut rien recevoir qui vient de sa façon. Mais ce n'est pas 

du tout ce que ceci dit. Ça dit la même chose comme quand frère Branham utilise 

le mot “à moins qu'ils soient remplis de l'Esprit, ils ne peuvent pas entendre". 
Parce que le mot recevoir signifie 1. Prendre ou acquérir (quelque chose qui a été 

donné, offert, ou transmis); obtenir. 2. Entendre ou voir. Par conséquent,  il dit 
encore la même chose dans cette phrase. 

 
La prochaine phrase avec laquelle notre frère a un problème est la suivante : 

Wm. Branham l’Exposé des 7 Âges de l’Eglise : 164-3 [Page 157-2 en 
Français – Trad.] …La Parole vient toujours à ceux qui sont véritablement 

remplis de l’Esprit. C’est là la preuve qu’on est rempli du Saint Esprit. 
 

Je pense encore que c'est le libellé ici, alors que notre frère regarde à ceci et 
comme les gens sont remplis avant que la Parole ne  vienne à eux, et il pense 

que ceci doit être une grosse erreur. Mais pour bien comprendre ici, nous savons 
que l'Ecriture nous dit que la Parole du Seigneur vient au prophète. Pensez-vous 

maintenant que le prophète est sans Esprit quand cette Parole vient à lui? Ou 

alors, croyez-vous qu'il est rempli de l'Esprit quand la Parole du Seigneur vient à 



lui? Et si la Parole devient clair pour nous, c'est parce que nous avons le même 
Esprit en nous comme le Donateur  de la Parole.  

 
La phrase suivante que notre frère Pasteur étranger  nous indique  de nouveau, 

est la même que les autres avant. Wm. Branham l’Exposé des 7 Âges de 
l’Eglise : 165-2 [Page 158 -2 en Français – Trad.] … Dans chaque âge de 

l’Eglise, nous entendons ces mots : “ Que celui qui a des oreilles entende ce que 
l’Esprit dit aux Eglises.” L’Esprit donne la Parole. Si vous avez l’Esprit, vous 

entendrez la Parole pour votre âge, comme ces vrais chrétiens ont accepté 
la Parole pour leur âge. Fin de la Réponse de Frère Kocourek 

 
 

Déclaration du Pasteur étranger: A—QUE CELUI QUI A DES OREILLES 
ENTENDE - LA PREUVE DU BAPTEME DU SAINT- ESPRIT 

 

Ce pasteur étranger déclare: Wm. Branham, sur le sujet du Saint-Esprit dans 
chaque âge, a utilisé deux Ecritures importantes pour prouver qu'un croyant doit 

avoir l'Esprit en lui, l'évidence de la Pentecôte, avant qu'il puisse entendre l'Esprit 
par révélation divine et recevoir le message et  le messager pour l'âge.  

 
“Je déclare positivement” qu'un homme ne doit pas être rempli de l’esprit pour 

“entendre” l'Esprit et la vérité de l'âge. Avec respect, je défie cette erreur sur la 
base de la Parole et le message de Frère Branham. L'Apôtre Paul a déclaré qu'un 

homme est scellé ou rempli de l'Esprit, baptisé du  Saint-Esprit, et reçoit 
l'évidence de la Pentecôte, après qu'il ait entendu la Parole de la vérité, le 

message de l'évangile de l'âge. Fin de la déclaration du Pasteur étranger: 
 

Réponse du Pasteur Kocourek: Maintenant, je pense d'abord que si notre frère 
Pasteur étranger ne comprend pas ce que le mot “entendre” veut dire selon 

frère Branham, et ensuite il pense que ça veut simplement dire “entendre parler 

un son audible”. Mais s'il comprenait ce que le mot “entendre” veut dire, et 
comme défini par frère Branham lui-même, il ne défierait pas ces déclarations de 

frère Branham. Je peux vous donner beaucoup de pages de citations de Wm 
Branham où il nous dit que “entendre” signifie “comprendre.” 

 
Et en outre, notre frère fait référence au Baptême du Saint-Esprit comme preuve 

de la Pentecôte au lieu de faire référence à ce que c'est, et c'est le remplissage 
de la Vie même de l'Esprit de Dieu. Il y a une différence entre être baptisé ou 

être oint de puissance pour le service et être baptisé ensuite  ou recevoir la 
nouvelle naissance dans votre âme. Non pas que chaque personne qui est 

baptisée du  Saint-Esprit reçoive cette expérience-là. La plupart en fait, sont 
seulement baptisés ou oints de l'Esprit et cette onction-là, pour beaucoup de cas, 

n'entre profondément que dans la chair. Et pour certains, elle les fait mouvoir 
dans leur esprit mais  s'ils n'ont pas le germe de vie en eux par élection pour 

commencer, ils appellent se baigner dans l'Esprit de Dieu et ils n'arriveront jamais 

à une vraie nouvelle naissance authentique. 
 



Jésus nous a dit que la même pluie qui tombe sur les justes, tombe aussi sur les 
injustes : Matthieu 5 :45  

 
La Conduite [Leadership] 07.12-65 §57 Vous êtes soit pour Dieu soit contre 

Dieu, et les expressions extérieures montrent exactement ce qui est à l'intérieur. 
Voyez? L'ivraie, beaucoup d'entrent vous, vous pensez, "J'ai le baptême du 

Saint-Esprit; Je vais au ciel". Cela ne veut en rien dire que vous allez au ciel. 
Non, Monsieur. Vous pouvez avoir le baptême du Saint-Esprit à chaque 

heure de votre vie et malgré tout être perdu et aller en enfer. La Bible dit 
cela. Voyez? C'est tout à fait vrai.  

 
Jean 3:3 Jésus lui répondit: En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne 

naît de nouveau, il ne peut "voir" le royaume de Dieu. 
 

Dans son sermon La Clef pour la porte 07.10-62 P: 68 frère Branham a dit: 

Personne ne peut comprendre la Parole sans le baptême du Saint-Esprit. Et 
quand un homme dit qu'il a le baptême du Saint-Esprit, et qu'il conteste contre 

la Parole qui est vraie, il y a quelque chose de faux. 
 

Et également dans le sermon Le chef-d'oeuvre Identifié de Dieu 05.12-64 
P: 67 Frère Branham a dit:" Comment un homme peut-il avoir le baptême du 

Saint-Esprit, et le Saint-Esprit qui a écrit la Parole, et un homme qui a le baptême 
du Saint-Esprit et nier la Parole? Comment le Saint-Esprit peut-Il en vous nier Sa 

propre Parole qui a été présentée pour vous? Je n’arrive pas à le comprendre. Il 
doit être en accord avec la Parole, et si votre esprit en vous ne ponctue pas 

chacune des promesses de Dieu avec un " Amen ", il y a quelque chose de faux. 
"  

 
Et encore dans le sermon Discerner le Corps du Seigneur 12.08-59 P:16 il a 

dit : “Jésus a dit une fois, que si homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le 

Royaume de Dieu, " ou comprendre. Et en d'autres termes, vous ne pouvez pas 
discerner le Royaume de Dieu jusqu'à ce que vous naissiez de nouveau. 

 
Et dans son sermon L'Appel d'Abraham 16.11-55 P:29 Frère Branham a dit : 

Jésus a dit à Nicodème : " Si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le 
Royaume de Dieu. Voyez-vous ce qu'est la traduction correcte?  "Il ne peut 

pas comprendre le Royaume de Dieu. "  Quelqu'un fait quelque chose, pour vous 
montrer, vous dites :" Je ne vois pas çà. Vous regarder çà, mais vous ne le 

comprenez pas. Vous ne saurez jamais ce qu'est le Royaume de Dieu, 
jusqu'à ce que vous naissiez de nouveau, ensuite vous comprendrez ce 

que C'est. 
 

Et l'Apôtre Paul nous a dit que la seule manière pour vous  de comprendre les 
pensées de Dieu c'est d'avoir l'Esprit de Dieu en vous. Et c'est la nouvelle 

naissance. 

 



1Corinthiens 2:9 Mais, comme il est écrit, ce sont des choses que l`oeil n`a 
point vues, que l`oreille n`a point entendues, et qui ne sont point montées au 

coeur de l`homme, des choses que Dieu a préparées pour ceux qui l`aiment. 10 
Dieu nous les a révélées par l`Esprit. (C'est pourquoi, si vous n'avez pas Son 

Esprit en vous, comment ces choses peuvent vous être révélées?) Car l`Esprit 
(non pas un esprit, mais L'Esprit, l'Esprit de Dieu) sonde tout, même les 

profondeurs de Dieu. 11 Lequel des hommes, en effet, connaît les choses de 
l`homme, si ce n`est l`esprit de l`homme qui est en lui? De même, personne ne 

connaît les choses de Dieu, si ce n`est l`Esprit de Dieu. 12  Or nous, nous 
n`avons pas reçu l`esprit du monde, mais l`Esprit qui vient de Dieu,  (et si 

c'est de Dieu, alors il avait sa source en Dieu, ensuite c'est une partie de l'Esprit 
de Dieu Lui-même ou la vie dont il parle. Et nous avons cela pour que) 13 Et nous 

en parlons, non avec des discours qu`enseigne la sagesse humaine, mais avec 
ceux qu`enseigne l`Esprit, employant un langage spirituel pour les choses 

spirituelles. afin que nous connaissions les choses que Dieu nous a données par 
sa grâce. 14  Mais l`homme animal ne reçoit pas les choses de l`Esprit de 

Dieu, car elles sont une folie pour lui, et il ne peut les connaître, parce que 
c`est spirituellement qu`on en juge. (En d’autres termes, il faut l’Esprit de Dieu 

en vous pour les juger) 15  L`homme spirituel, au contraire, juge de tout, et il 
n`est lui-même jugé par personne. 16 Car Qui a connu la pensée du Seigneur, 

Pour l`instruire? Or nous, nous avons la pensée de Christ. 
 

Et ce même Apôtre a dit que: “Que la pensée qui était en Christ, soit en vous.” 
Ainsi, il est possible d'avoir la pensée de Dieu mais comme nous l'avons vu que 

vous ne pouvez pas l'avoir sans avoir Son Esprit ou Sa Vie en vous. Et Jésus a dit 
que cet Esprit c'est la Parole de Dieu. Il a dit que " les Paroles que je vous parle, 

sont esprit et vie”. Jean 6:63 

 
Maintenant, abordons de nouveau cette pensée sur la nouvelle naissance qui 

ramène en vous la Parole de Dieu et libère la nature même de Dieu par Son Esprit 
dans votre vase mortel. 

 
Ephésiens 2:1 Vous étiez morts par vos offenses et par vos péchés. 

 
Ici Paul nous dit que nous étions spirituellement morts, et Il a dû nous ramener 

à la vie, ce qui veut dire être rendu vivant. Et nous voyons dans 1 Peter 3:18 
que ce retour à la vie est accompli par l'Esprit de Dieu, et en fait Dieu a dû 

ramener Son propre Fils de la mort à la vie. Christ aussi a souffert une fois pour 
les péchés, lui juste pour des injustes, afin de nous amener à Dieu, ayant été mis 

à mort quant à la chair, mais ayant été rendu vivant quant à l`Esprit. 
 

Maintenant, ce mot ramener à la vie [Quicken - Trad.] a été traduit du mot grec 

zoopoieo, lequel littéralement veut dire donner la vie à, ou occasionner pour 
rendre vivant. Ainsi, vous voyez que c'est l'Esprit de Dieu qui entre en vous qui 

fait que vous soyez vivants pour Sa Parole. 
 



1Corinthiens 15:45 C`est pourquoi il est écrit: Le premier homme, Adam, 
devint une âme vivante. Le dernier Adam est devenu un esprit vivifiant. 

 
Par conséquent, c'est l'Esprit de Dieu qu'Il a placé dans Son Fils et qu'Il a lâché 

sur l'église qui fait de Lui un esprit vivant, parce que Paul nous dit également 
dans Romains 8: 11 et si l'Esprit de Celui (maintenant, nous devons savoir qui 

est le Celui dont il parle ici. Et nous savons qu’il y a 18 Ecritures qui nous disent 
que Dieu a ressuscité Jésus de la mort, ainsi comme Paul le dit,) Et si l`Esprit 

de celui (c’est Dieu le Père) qui a ressuscité Jésus d`entre les morts habite en 
vous, celui qui a ressuscité Christ d`entre les morts (c’est de nouveau Dieu le 

Père) rendra aussi la vie à vos corps mortels par son Esprit qui habite en vous. 
 

Dans le sermon de frère Branham La Foi de Marie 21.01-61 P:30 " Si un 
homme ne naît de nouveau, il ne peut même pas voir le royaume de Dieu ". 

Maintenant, " voir " signifie " comprendre ". Il y a beaucoup de gens qui 

disent qu'ils sont nés de nouveau et ne peuvent pas comprendre le 
message de Dieu, ne peuvent pas voir l'Ange du Seigneur. Leurs yeux sont 

aveuglés, frère. Si un homme ne naît du Saint-Esprit, le même Saint-Esprit qui 
a écrit la Parole confirmera la Parole, et la même confirmation du Saint-

Esprit en vous... Vous voyez ce que je veux dire? Il rendra témoignage de 
Lui-même. Alors notre esprit rend témoignage à Son Esprit, parce que Son Esprit 

rend témoignage à Sa Parole. " La Parole de Dieu est plus tranchante, plus 
puissante (Hébreux 4) qu'une épée à double tranchant, perçant même le... 

séparant... et la moelle de l'os, et discernant la pensée et les intentions du coeur 
". C'est " Ainsi dit le Seigneur ", la Parole du Seigneur, juste exactement, Jésus 

Christ le même hier, aujourd'hui, et éternellement, apparaissant dans Son église 
élue. 

 
Et également dans son sermon, IL EN SERA COMME IL M'A ETE DIT 18.08-

50 23 frère Branham a dit: De toute façon, "voir " ne veut pas dire " regarder ". 

Le mot " voir " veut dire " comprendre ". Jésus a dit: " Si  un homme ne naît 
d'eau et d'Esprit, il ne peut voir le Royaume de Dieu ". En d'autres termes, il ne 

peut pas comprendre le Royaume de Dieu jusqu'à ce qu'il naisse de nouveau. 
Voyez? 

 
Remarquez ce que Jésus nous dit ici. Ils entendent mais ne sont pas capables de 

comprendre. Qu'est-ce qu'ils entendent alors? Ce n'est pas ce qui est dit, mais 
c’est ce qu'ils veulent entendre. Remarquez que dans la citation suivante, Frère 

Branham nous dit la même chose. Entendre veut dire comprendre, et voir veut 
dire comprendre, mais juste parce que vous regardez avec vos yeux ne signifie 

pas que vous comprenez ce que vous regardez, et juste parce que vous entendez 
de vos oreilles ne signifie pas que vous comprenez ce que vous entendez. 

 
Frère Branham a dit dans  QUESTIONS ET RÉPONSES COD 23.12-59  60 

Maintenant, Jésus a dit, " En vérité, en vérité Je vous le dis, si un homme ne naît 

de nouveau, il ne peut voir le Royaume de Dieu ". …et alors frère Branham ajoute, 
Ainsi,  " voir " signifie " comprendre ". Avez-vous jamais  regardé quelque 



chose? En regardant  droit devant cette chose, vous dites:" Eh bien, je ne vois 
pas çà ". Voyez? " Je ne vois pas çà ". Vous voulez dire que vous ne comprenez 

pas çà. Voyez, voyez? Vous ne comprenez pas çà. Voir c'est " comprendre ". Mais 
avec vos yeux vous regardez quelque chose. Mais avec ce qui est en vous, vous 

comprenez avec, vous voyez avec cela. Voyez? Avec les yeux de Dieu vous 
regardez... 

 
Et également dans Questions et Réponses COD 23.08-64E P:106  317.Frère 

Branham a dit, 1040-Q-318 318. Quelle est la preuve qu'une personne est 
réellement remplie du Saint-Esprit? Jean 14:26: Il sera... " Quand le Saint-Esprit 

viendra (Voyez?), Il vous montrera les choses à venir ". Voyez? Il sera un... Il le 
rendra parfait; l'homme ne le fera pas; et Il est la Parole. Quand Il, le Saint-

Esprit viendra, Il s'identifiera Lui-même en vous avec l'Ecriture. Et c'est le 
vrai signe que le Saint-Esprit est en vous, parce qu’Il est la Parole. 

 

ENTENRE, RECONNAITRE, AGIR SUR LA PAROLE 21.02-60 30, 
Premièrement, la foi vient de ce qu’on entend, ce qu'on entend de la Parole de 

Dieu. Ensuite, le croyant L'entend, La reconnaît, et agit sur Elle. L'homme charnel 
L'entendra, le son de la Parole, mais jamais... " Entendre " signifie" La 

comprendre ". Regarder, c'est regarder chose chose; mais la voir, c'est la 
comprendre". "Si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir ou comprendre 

le Royaume de Dieu ". 
 

Frère Branham a dit dans son sermon, Christ est le mystère 28.07-63 P: 120 
Regardez, Christ en vous fait de Lui le centre de Vie de la révélation. Voyez? 

La Vie de Christ en vous fait de Lui le centre de la révélation. Christ dans 
la Bible, fait de la Bible une révélation complète de Christ. Christ en vous fait 

de vous la révélation complète de la chose entière. Vous voyez ce que Dieu 
essaie de faire? Qu'est ce que la nouvelle naissance alors? Vous dites: " Eh bien, 

Frère Branham, qu’est ce que la nouvelle naissance "? C'est la révélation 

de Jésus Christ personnellement à vous. Amen. Voyez? Non pas que vous 
vous êtes joints à une église, vous avez serré une main; vous avez fait quelque 

chose de différent; vous avez récité un credo; vous avez promis de vivre par un 
code d’éthique; mais Christ, la Bible... Il est la Parole qui vous a été révélée. 

Et peu importe ce que quelqu'un dit, ce qui prend place, c'est Christ. Pasteur, 
sacrificateur, quoi que çà puisse être... C'est Christ en vous. C'est la révélation 

sur la quelle l'Eglise est bâtie. Fin de la réponse du Pasteur Kocourek: 
 

 
Déclaration du Pasteur étranger: Un pécheur n'est pas rempli du Saint-Esprit 

comme une condition préalable pour entendre l'Esprit de vérité.   
Il y a beaucoup qui sont venus des religions et des organisations qui n'étaient 

pas remplis du Saint Esprit et ont entendu la vérité par l'Esprit et l'ont reçue par 
révélation. Fin de la déclaration du Pasteur Étranger: 

 

Réponse du Pasteur Kocourek: Je ne suis pas en désaccord avec notre frère 
Pasteur étranger, mais notre frère semble avoir un problème d'être capable de 



lire ou de comprendre ce qui est écrit. Les déclarations de William Branham dans 
le livre des 7 âges de l'église ne disent pas que la personne est remplie de l'Esprit 

avant d'entendre la Parole de Dieu. Elles disent qu' “Entendre ou comprendre” 
est l'évidence que la personne est remplie de l'Esprit, et c’est aussi l’évidence 

qu'elle comprend ce qui est enseigné. J'ai toujours cru ce que frère Branham a 
enseigné concernant notre foi qui commence d'abord dans la pensée comme une 

foi mentale. Et c'est la foi à la quelle ce frère fait référence, qui est avant le 
baptême de l'Esprit. Mais frère Branham nous a aussi enseignés que quand 

l'Esprit de Dieu se mouvoit sur cette Parole que nous recevons en premier dans 
notre pensée, alors Il oint cette Parole et une fois qu'Elle est ointe, Elle tombe 

dans notre âme et devient une révélation spirituelle pour nous. Et cette révélation 
spirituelle est la nouvelle naissance, et c'est le baptême du Saint-Esprit. 

 
Dans son sermon, Les Noms Blasphématoires 04.11-62M P: 53 frère 

Branham a dit: Et la plus grande partie de notre foi est une foi mentale. En 

entendant la Parole, Elle nous amène à une reconnaissance mentale de Dieu. 
Mais si celle-ci vient d'en haut, oh, frère, si jamais elle frappe ceci, il y a une foi 

sainte et spirituelle. Que fait cette foi alors? Cette foi ne reconnaît que la Parole. 
Peu importe ce que quelque chose autre dit, elle ne reconnaît que la Parole, parce 

qu’ “au commencement était la Parole, et la Parole était avec Dieu, et la Parole 
était Dieu. (Et la Parole est toujours Dieu.) Et la Parole s'est faite chair et a habité 

parmi nous.” Et quand la Parole se déverse dans notre foi, notre foi mentale 
devient une révélation spirituelle. “Et sur cette fondation je bâtirai Mon Église,” 

(Voyez?), pas sur une conception mentale de se joindre à une église, une 
conception mentale de cela, mais sur la révélation. Quand les ruisseaux de grâce 

se sont déversés dans cette foi mentale que vous avez, ensuite sur ceci, une 
révélation spirituelle, “Je bâtirai Mon Église et les portes  du séjour des morts ne 

peuvent pas prévaloir contre elle.” Voyez? Cela montre qu'elles seraient contre 
elle, mais ça ne prévaudra jamais. Oh, quelle chose glorieuse! 

 

Encore dans le même sermon Les noms Blasphématoires 04.11-62M P: 56 
Il continue,… la première chose qui vient à vous, c’est votre foi mentale. Bien ici, 

le Saint-Esprit vient, en descendant dans votre foi mentale qui la 
transforme en une foi spirituelle. Ensuite la foi spirituelle ne reconnaît que la 

Parole. Maintenant, et la deuxième chose: Ensuite vous aurez le Saint-Esprit, 
et qui  scellera toutes ces choses en vous, comme ce Saint-Esprit couvre ceci. A 

partir de votre foi jusqu'à ce que le Saint-Esprit vous scelle à l’intérieur avec 
Christ; alors vous devenez un. Amen. (Retirez cette chose de mon chemin. C'est 

dur sur vos bras.) Vous devenez un. Voyez, vous et Christ vivez ensemble. " 
En ce jour-là vous saurez que je suis dans le Père, que le Père est en Moi, Moi en 

vous, et vous en Moi ". Voyez? Alors c'est une unité scellée du Seigneur Dieu. 
Maintenant, et alors ils sont confirmés et placés. Quand ce temps arrivera, ce 

sont des fils et des filles de Dieu confirmés. 
 

Combattre ardemment pour la foi 53-0614A P: 82 Pourquoi frère? C'est par 

la foi que vous êtes sauvés. Est-ce vrai? Mais écoutez. En acceptant votre foi, 
Dieu confirme votre foi par le baptême du Saint-Esprit. Si vous dites que 



vous croyez, et vous ne recevez pas le baptême du Saint-Esprit, alors vous ne 
croyez pas, votre foi n'est pas acceptée aux yeux de Dieu. Vous avez une foi 

mentale et au lieu d'une foi du coeur. C'est vrai. Lorsque vous croyez 
vraiment Dieu, Dieu est sous l'obligation de déverser le Saint-Esprit sur 

vous. Et alors s'Il déverse le Saint-Esprit sur vous... Vous dites: " Bien, j'ai aussi 
le Saint-Esprit". Eh Bien! Si vous l'avez, vous êtes obligé de croire dans les signes 

surnaturels et des prodiges, parce que vous êtes ajoutés à çà. C'est la foi. 
 

Les témoins 03.03-54 P: 21 Vous croyez Dieu et vous dites que vous croyez 
Dieu, et vous n'avez pas reçu le Saint-Esprit, il y a quelque chose de faux avec 

votre foi. Parce que Dieu est sous l'obligation de donner à  chaque croyant 
qui se repent et qui est baptisé, Il est sous l'obligation de vous donner le 

baptême du Saint-Esprit. Et Il est plus disposé à vous le donner, que vous 
l'êtes à le recevoir. C'est juste. Ainsi il y a quelque chose de faux quelque part. 

Vous avez juste une foi mentale au lieu d'une foi du coeur. Parce que Dieu 

est sous l'obligation de tenir Sa Parole. Il a dit:" Repentez-vous, et que chacun 
de vous, soit baptisé au Nom de Jésus Christ pour la rémission de vos péchés, et 

vous recevrez le don du Saint-Esprit. Car la promesse est pour vous, pour vos 
enfants, pour ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre que le Seigneur notre 

Dieu les appellera ". C'est vrai. Et Dieu a commencé à tenir cette promesse. Oui, 
Monsieur. Fin de la réponse du Pasteur Kocourek. 

 
Déclaration du Pasteur étranger : citation : Ephésiens 1:13 En lui vous aussi, 

après avoir entendu la parole de la vérité, l`Évangile de votre salut, en lui vous 
avez cru et vous avez été scellés du Saint Esprit qui avait été promis. 

 
Jean 5:24 En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole, et qui 

croit à celui qui m`a envoyé, a (temps passé) la vie éternelle et ne vient point en 
jugement, mais il est passé de la mort à la vie. 

 

Les apôtres et les disciples de Jésus ont entendu, reconnu et a accepté le 
message et le Messager de leur âge et ils sont passés de la mort à la vie, et ils 

sont montés plus tard à la Pentecôte. Le prophète a confirmé la même chose 
comme suit: Fin de la déclaration du Pasteur Étranger: 

 
Réponse du frère Kocourek: Encore je n'ai aucun problème avec ces 

déclarations, comme je ne vois pas de contradiction entre ce que frère Branham 
a dit dans l'Exposé avec ce que Paul dit dans Ephésiens. Maintenant, les citations 

suivantes de frère Branham que notre frère donne paraissent contradictoires avec 
les autres que je donnerai aussi. Je dis qu'elles paraissent contradictoires mais la 

Parole de Dieu ne se contredit pas. Ainsi, nous devons regarder chacune d'elles 
de la même source pour trouver notre solution. Fin de la réponse du frère 

Kocourek: 
 

Citation W.M.B.: 37 ... vous avez la nouvelle naissance en croyant au Seigneur 

Jésus-Christ. Voyez? En ayant la foi et en L'acceptant comme votre Sauveur, c'est 
la naissance ... parce que vous êtes passés de la mort à la vie. Maintenant, si 



vous voulez revenir là-dessus, prenez St… Jean 5:24... ...il a la vie parce qu'il 
croit. Et ce même groupe devait aller à la Pentecôte pour être baptisé du le 

Saint-Esprit. (Compte à rebours 09.09-62M). 
 

Jean 5:24 En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole, et qui 
croit à celui qui m`a envoyé, a (temps passé) la vie éternelle et ne vient point en 

jugement, mais il est passé de la mort à la vie. 
  

Citation W.M.B.: 269-Q-60... " Celui qui écoute Mes Paroles et qui croit à Celui 
qui m'a envoyé, a  (temps passé) la vie Éternelle, a la vie Éternelle"; c'est la 

nouvelle naissance. Vous êtes convertis; ça veut dire que vous avez fait un 
demi tour. Mais le baptême du Saint-Esprit vous introduit dans le corps de 

Christ, soumis aux dons pour le service. …Maintenant, regardez. La vie 
éternelle... Jésus a dit:" Celui qui écoute ma Parole et qui croit à Celui qui m'a 

envoyé, a la vie Éternelle, et n'ira pas en  jugement, mais il est passé de la mort 

à la vie ". Vous êtes bien une nouvelle créature alors. (Q&R sur les Hébreux Partie 
2 C.O.D 02.10-57). 

 
La déclaration du Pasteur étranger: LA VIE ÉTERNELLE  ENSUITE LE  

BAPTÊME 
 

Citation W.M.B.: 111 Vous dites:" Qu'en est-il au sujet du Baptême du Saint-
Esprit, Frère Branham "? Le Saint-Esprit vous baptise dans le Corps, pour le 

service, mais vous croyez à vie Éternelle. " Celui qui écoute Mes Paroles et qui 
croit à Celui qui m'a envoyé, a la vie Éternelle. Ensuite vous êtes baptisés par 

le Saint-Esprit dans le Corps pour les manifestations des dons, et ainsi de suite, 
mais vous croyez à la vie Éternelle. (Vous Devez Naître de Nouveau 61-123). 

 
Jean 10:27 Mes brebis entendent (comprennent) ma voix; je les connais, et 

elles me suivent. 

 
Les apôtres et les disciples ont entendu la voix du Seigneur/La Parole, le message 

et le messager de l'âge et L'ont suivi et plus tard, ils sont montés à la Pentecôte. 
 

Matthieu 16:13 Jésus, étant arrivé dans le territoire de Césarée de Philippe, 
demanda à ses disciples: Qui dit-on que je suis, moi, le Fils de l`homme? 14 

 Ils répondirent: Les uns disent que tu es Jean Baptiste; les autres, Élie; les 
autres, Jérémie, ou l`un des prophètes. 15 Et vous, leur dit-il, qui dites-vous que 

je suis? 16  Simon Pierre répondit: Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant. 17 
Jésus, reprenant la parole, lui dit: Tu es heureux, Simon, fils de Jonas; car ce ne 

sont pas la chair et le sang qui t`ont révélé cela, mais c`est mon Père qui est 
dans les cieux. 

 
Pierre, l'apôtre a entendu et a reconnu le fils de l'homme, Christ le Messager 

de l'âge et pourtant, il n'avait pas l'expérience de la Pentecôtiste jusqu'à une date 

ultérieure. 
 



B--I CORINTHIENS 2: 6-16  MAL INTERPRÉTE 
 

Wm. Branham a utilisé  1 Corinthiens 2:6-16: “Nous avons reçu l’Esprit qui 
vient de Dieu…afin que nous connaissions les choses de Dieu…qu’enseigne le 

Saint Esprit…L’homme animal ne reçoit pas les choses de l’Esprit…parce que c’est 
spirituellement qu’on en juge”. 

 
Wm Branham a supposé que les phrases précitées de l'Ecriture parlent de 

l'expérience de la Pentecôtiste. L'accent de l'apôtre Paul n'est pas l'expérience de 
la Pentecôte, “recevoir l'esprit en nous”, mais il met l'accent sur une oeuvre de 

la grâce qui a lieu avant le Baptême du Saint-Esprit. 
 

L'erreur de Wm. Branham est de mettre l'accent sur le baptême du Saint-
Esprit et non sur l'oeuvre de la Grâce par l'Esprit. Cette supposition est contraire 

à la Parole de Dieu et au message de l'heure. C'est non scripturaire et erroné. 

Pour les croyants du message, cela leur est préjudiciable et leur induit en erreur, 
et sème beaucoup de confusion et d'hérésies parmi eux. 

 
1 Corinthiens 2: 6-16 ne parle pas d'être rempli de l'Esprit par le baptême du 

Saint-Esprit comme l'église l'avait reçue le jour de Pentecôte, avant de juger des 
choses spirituelles. Ca fait référence à une oeuvre de Grâce par le Saint-

Esprit à travers l'élection de Dieu et la prédestination du croyant. 
 

"Nul ne peut venir à moi, si le Père qui m`a envoyé ne l`attire; et je le 
ressusciterai au dernier jour. " (Jean 6:44).  

"Tous ceux que le Père me donne viendront à moi, et je ne mettrai pas dehors 
celui qui vient à moi." (Jean 6:37). Fin de la déclaration du Pasteur 

étranger : 
 

Réponse du frère Kocourek: Maintenant que nous avons lu les citations que 

notre frère utilise comme sa preuve que Frère Branham était en erreur dans 
l'Exposé des 7 âges, regardons ce que Wm. Branham a enseigné d'autres, 

concernant le baptême [du Saint Esprit] et la nouvelle naissance. Parce que j'ai 
trouvé en enseignant presque  à 2.000 Pasteurs et Ministres du Message autour 

du monde que beaucoup tordent le sens des citations de William Branham pour 
leur propre ruine, comme ils ont fait avec la Parole de l'apôtre Paul, comme Pierre 

lui-même nous dit dans 2 Pierre 3:14  
 

2 Pierre 3:14 C`est pourquoi, bien-aimés, en attendant ces choses, appliquez-
vous à être trouvés par lui sans tache et irrépréhensibles dans la paix. 

15 Croyez que la patience de notre Seigneur est votre salut, comme notre bien-
aimé frère Paul vous l`a aussi écrit, selon la sagesse qui lui a été donnée. 16 

C`est ce qu`il fait dans toutes les lettres, où il parle de ces choses, dans 
lesquelles il y a des points difficiles à comprendre, dont les personnes 

ignorantes et mal affermies tordent le sens, comme celui des autres 

Écritures, pour leur propre ruine. 
 



Ainsi, vous voyez que ce n'est pas ordinaire que les hommes tordent le sens des 
Ecritures, mais l'avertissement de Pierre est que nous soyons trouvés en paix. O, 

quelle chose bénie qu'est la Paix! Et c'est ce que le diable essaiera d'étouffer 
chaque fois en vous. Mais ne crains point petit troupeau, car votre Père a trouvé 

bon de vous donner le Royaume. Ainsi, la Paix, Shalom ! Quand les hommes vous 
injurieront et diront toute sorte de mal contre vous à cause de moi, soyez bénis, 

a dit Jésus, et grande est votre récompense dans le ciel. Frère Vayle m'a donné 
quelques conseils récemment. Il a dit: “Brian, reste avec frère Branham et il a 

été critiqué, et ils sont après moi et me critiquent, et ils seront aussi après toi et 
ils vont te critiquer, mais souviens-toi simplement de ce mot,… Souveraineté. 

Dieu est souverain et Il ne répond à personne. Il a tout sous contrôle. Il connaît 
le nombre des cheveux sur ta tête et ne t'en détourne pas sur quoi que ce soit". 

Ainsi, la paix est immobile. Mais remarquez que Paul dit que ces hommes ne sont 
pas en paix, ils sont constamment en  mouvement pour essayer de lutter contre  

la Parole, et je suis désolé pour eux, parce s'ils avaient  connu Qui Il était, ils 
n'auraient pas crucifié le Seigneur de Gloire. 

 
Maintenant, regardons d'autres choses que frère Branham a dites au sujet de la 

vraie nouvelle naissance et le baptême du Saint-Esprit pour mettre un équilibre 
avec d'autres citations de notre frère que nous avons de loin partagées. 

 
Dans son sermon Le Signe 28.11-63E P: 74 frère Branham a dit, …Quand Dieu 

vous donne le vrai baptême du Saint-Esprit, alors la vie de Jésus Christ est 
en vous. Maintenant, c'est vrai; chaque théologien doit admettre que c'est la 

vérité; c'est la nouvelle naissance. Vous êtes nés de nouveau, du Saint-
Esprit… 

 

Frère Branham affirme clairement ici que quand Dieu vous donne le Vrai 
baptême du Saint-Esprit, alors (Quand? au temps du vrai Baptême du Saint-

Esprit) la vie même de Jésus Christ est en vous, et il l'appelle “la nouvelle 
naissance”. Ce sont les mêmes Paroles qu'il utilise dans l'Exposé des 7 âges de 

l'Église, alors, il n'y a pas de contradictions avec son propre enseignement. Ainsi, 
disons tout ce que le prophète dit, mon frère. Ne choisissez pas ce qui convient 

le mieux à votre propre théologie. 
 

Frère Branham dit également dans son sermon, Entendre, reconnaître agir 
sur la Parole 21.02-60 P:61 …Or, tout le monde sait que le Sceau de Dieu c'est 

le droit d'aînesse, le baptême du Saint-Esprit. Ephésiens 4:30, dit: " N'attristez 
pas le Saint-Esprit de Dieu, par lequel vous avez été  scellés jusqu'au jour de 

votre rédemption ". Lorsqu'ils sont nés de nouveau, ils ont été remplis du 
Saint-Esprit. Le Saint-Esprit c'est la nouvelle naissance, nous savons 

cela. Vous êtes engendrés de l'Esprit; J'admettrai cela. Mais jusqu'à ce que vous 

naissiez... 
 

De nouveau, ces Paroles ne sont pas en désaccord avec ce que Frère Branham 
nous a dit dans Son Livre des Âges de l'Église. Il dit que le Baptême du Saint-

Esprit c'est la Nouvelle Naissance. Le Saint-Esprit c'est la nouvelle naissance.  



 
Maintenant, si nous l'appelons une nouvelle naissance c'est parce qu'une nouvelle 

vie est née en nous. Alors, quelle vie pensez-vous entrera en vous et qui vous 
rendra vivant si ce n'est pas le Saint-Esprit ou la Vie-Dieu Elle-même? Qu'est ce 

que la Nouvelle Naissance si ce n'est pas le Baptême de l'Esprit de Dieu dans le 
croyant? 

 
Egalement dans son sermon L'Inspiration Spirituelle 28.01-56 P: 75 frère 

Branham dit,…Si vous ne comprenez pas ce que je veux dire par naître de 
nouveau, je veux dire quelqu'un sans le baptême du Saint-Esprit. (Il parle 

maintenant de quelqu'un sans le Baptême du Saint-Esprit, bien sûre, à cause de 
ceux qui en ont, et qui savant ce que c'est. Ainsi, il parle de ceux qui ne l'ont pas 

…) C'est la nouvelle naissance. Voudriez-vous lever votre main et dire: " 
Je crois maintenant; Je veux recevoir le Saint-Esprit… ? 

 
Ainsi, vous voyez frère Branham dire ici que la Nouvelle Naissance c'est recevoir 

le Saint-Esprit. Ceci est encore très cohérent avec son enseignement dans Son 
Livre sur l'Exposé des 7 âges de l'Église. 

 
Finalement nous entendons frère Branham dire dans son sermon,  Le Signe 

28.11-63E P: 74 que, …Quand Dieu vous donne le vrai baptême du Saint-
Esprit, alors la vie de Jésus Christ est en vous. Maintenant, c'est vrai; chaque 

théologien doit admettre c'est la vérité; c'est la nouvelle naissance. Vous êtes 
nés de nouveau, du Saint-Esprit… 

 
Maintenant, ayant ceci derrière nous, continuons avec le débat. Fin de la 

réponse du  Frère Kocourek: 

 
Déclaration du Pasteur étranger: LES SAINTS ONT JUGE  

SPIRITUELLEMENT SANS   L'EXPÉRIENCE DE LA PENTECOTE 
 

Beaucoup de saints de l'A.T. et du N.T. ont jugé spirituellement, ils ont entendu 
la vérité et ont reconnu le messager et son message, ont identifié et ont confessé 

Christ de l'âge sans l'expérience de la Pentecôte. Exemples: Elisabeth, Siméon, 
Anne, Jean-Baptiste, André, Philippe, la femme  Samaritaine, Pierre, les apôtres 

et Paul: Ils n'avaient pas tous, et pourtant reçu la bénédiction de la Pentecôte, 
parce que le Saint-Esprit n'était pas encore donné. (Jean 7:38-39). Tout s'est 

passé par une oeuvre de la grâce à travers l'Esprit. Fin de la déclaration du 
Pasteur Étranger: 

 
Réponse du Frère Kocourek: Avant d'aborder les exemples que notre frère 

utilise plus haut, j'aimerais d'abord dire que je pense que notre frère est 

embrouillé entre être rempli de l'esprit et ce qui a eu lieu le jour de la Pentecôte 
où les gens ont été oints pour le service par le remplissage de l'Esprit.  



 
Dire qu'il n'y avait aucun baptême de l'Esprit jusqu'au jour de la Pentecôte, c'est 

nier que Jésus Lui-même n’avait pas reçu le baptême de l'Esprit. Maintenant, je 
sais que l'Esprit qui est entré en Jésus n'avait pas encore été donné, comme il dit 

dans St… Jean 7:39, mais de quel Esprit alors Jean- Baptiste fût-il rempli dans le 
sein de sa mère? 

 
De quel Esprit Jésus Christ a-t-Il Lui-même été baptisé comme nous voyons dans 

plusieurs endroits de l'Ecriture?   
Dans le Message, ELISEE LE PROPHÈTE 02.10-56 .2E 21, frère Branham a 

dit, " Et Jésus, le baptême qu'Il avait était le baptême du Saint-Esprit qui 
était en Lui, qui est venu sur Lui au fleuve Jourdain après qu'Il ait été baptisé 

dans l'eau. Jean a rendu témoignage; il vu l'Esprit de Dieu comme une colombe 
venir sur Lui. Et remarquez, ensuite quand il est monté, il a renvoyé la même 

robe dans laquelle Il a été enveloppé: le Saint-Esprit sur l'Église. 

  
Ainsi, nous voyons que pendant que Jésus était sur la terre après son baptême, 

il n'y avait pas une libération de cet esprit qui était confiné en Lui, jusqu'à ce 
qu'après qu'Il soit parti pour Gethsemané. Mais avant que Jésus ne fût rempli de 

la plénitude entière de la Divinité corporellement, il y a des nombreux exemples 
des gens dans l'Ecriture qui ont été remplis du Saint-Esprit. Nous en regarderons 

quelques-uns en lisant les exemples ci-dessous. Fin de la réponse du Frère 
Kocourek: 

 
Déclaration du Pasteur étranger: Matthieu 16:13-16—“Tu es le Christ, le 

Fils du Dieu Vivant”. Fin de la déclaration du Pasteur étranger: Remarquez 
que c'était la révélation qui est venue à lui. Tu es le Christ, Le FILS du Dieu 

Vivant. Ce n'est pas le baptême de l'esprit mais c’était Dieu donnant un don de 
révélation à Pierre. 

 

Déclaration du Pasteur étranger: Luc 1:41 Elisabeth–“  Elle s`écria d`une 
voix forte: Tu es bénie entre les femmes, et le fruit de ton sein est béni.” Fin de 

la déclaration du Pasteur Étranger: 
 

Remarquez ici que notre frère n'a pas recopié ce verset, alors, je vais le faire et 
ce qui se révèle est qu'Elisabeth fut “ REMPLIE de quoi? Du Saint-Esprit. 

Maintenant, je sais comment c'est possible, mais j'aimerais pour mon frère, 
expliquer cela avec sa théologie. 41 Dès qu`Élisabeth entendit la salutation de 

Marie, son enfant tressaillit dans son sein, et elle fut remplie du Saint Esprit. 
 

Regardons de nouveau son exemple et encore, nous lisons ce qu'il craignait 
d'écrire de peur que ça ne puisse pas convenir avec sa théologie. Déclaration 

du Pasteur étranger: Luc 2:25-32—Siméon–“Mes yeux ont vu Ton Salut”. Fin 
de la déclaration du Pasteur étranger: Maintenant, ce n'est pas tout ce qui 

s'est passé ici mon frère.  25  Et voici, il y avait à Jérusalem un homme 

appelé Siméon. Cet homme était juste et pieux, il attendait la consolation 
d`Israël, et l`Esprit Saint était sur lui. 26 Il avait été divinement averti ( 



La bible anglaise dit : révélé – Trad.] par le Saint Esprit qu`il ne mourrait point 
avant d`avoir vu le Christ du Seigneur.   27  Il vint au temple, poussé par 

l`Esprit. Et, comme les parents apportaient le petit enfant Jésus pour accomplir 
à son égard ce qu`ordonnait la loi. 

 
Réponse du Frère Kocourek: Maintenant, je vous demande frère, que voyez-

vous ici avec ce frère Siméon qui était tout différent que ce qui a été montré dans 
l'Ecriture de ceux qui avaient reçu le Saint-Esprit le jour de Pentecôte ? Ne voyez-

vous pas, que tous les enfants de Dieu dans l'Ancien et  le Nouveau Testament 
vont avoir la Vie-Dieu en eux s'ils sont en fait des enfants de Dieu? La Vie de Dieu 

reste la Vie de Dieu, que ce soit avant ou après le jour de la Pentecôte. Et aussi, 
lisons de même tout ce que l'Ecriture dit au sujet d'Anne. Remarquez les Paroles 

de notre Pasteur étranger,  qui décrit ce qui s'est passé dans, Fin de la Réponse 
du Frère Kocourek: 

 

Déclaration du Pasteur étranger: Luc 2:36-38–Anne Prophétisa au sujet de 
Christ. –“Elle a remercié le Seigneur”. Fin de la déclaration du Pasteur 

Étranger: 
 

 
Réponse du Frère Kocourek: Mais est-ce tout ce que ça dit ici mon frère?  Non 

sire,   
Eh bien, voyons ce que Frère Branham a à dire au sujet de cette femme Anne. 

 
L'Expectative 05.04-50 P: 52 Oh, frère, soeur, le Dieu même qui conduisit 

Siméon est ici ce soir. C'est vrai. Il peut conduire ces mêmes... heures après 
heures que j'ai pu témoigner. Mais regardez. En ce même moment, il y avait une 

vieille prophétesse aveugle du nom d’Anne. Regardez-la ! Quand Siméon a pris 
le bébé Jésus, conduit par le Saint-Esprit, droit à Lui... Ne croyez-vous pas 

qu'Il est  le même Saint-Esprit ce soir? Et regardez, se faufilant à travers la 

foule vint une vieille femme aveugle, Anne, se frayant la voie à travers la foule. 
Personne ne le lui avait dit. Mais elle est arrivée bien droit là où Il était, leva ses 

mains et bénit Dieu. Le Saint-Esprit la guidait à travers les gens. 
 

Les douleurs de l'enfantement 24.01-65 P: 52 Et ainsi, alors voici Siméon se 
tenant là prenant cette persécution. Il était le reste du peuple. Il avait entendu 

Jean. Et le petit reste du peuple de ce jour-là... Et voici qu'il se tenait là écoutant 
ce rouleau et sachant--je veux dire sachant que Jean venait parce qu'il faisait 

partie du reste du peuple; la Parole lui fût révélée. Et une fois, quand ce Bébé est 
entré dans le temple, alors c'était le devoir du Saint-Esprit de révéler qu'Il était 

là. Ainsi il fut déplacé par l'Esprit, sorti de la petite pièce d'étude, descendu à 
travers le couloir, entra dans cette ligne de femmes, descendit le long de cette 

ligne de femmes jusqu'à ce qu'il soit arrivé où ce petit Bébé était, ils se tenaient 
tous là, il  prit le bébé dans ses bras et  dit: " Seigneur, laisse Ton Serviteur s'en 

aller en paix car mes yeux ont vu Ton Salut ".Et à ce moment-là, quelqu'un 

d'autre de la petite élue en ce jour-là était Anne, une prophétesse. Elle se tenait 
là,  aveugle dans un coin. Elle  se leva. La voici venir, conduite par l'Esprit, 



parmi toutes les femmes et les gens qui s’étaient entassés dans et hors du 
temple, jusqu'à ce qu'elle est venue, bien droit là où l’enfant Christ était. Si le 

Saint-Esprit a pu conduire une femme aveugle à Lui, qu'en est-il d'un 
groupe Pentecôtiste qui est censée avoir sa vue. Je n'irai pas davantage 

plus loin; vous en savez. 
 

Les douleurs de l'Enfantement 24.01-65 P: 48 Et Anne dans le temple, 
aveugle, une prophétesse qui a servi le Seigneur par les prières, et alors un jour 

quand elle était dans l'Esprit... Et Siméon avait prophétisé et avait dit (un vieil 
homme), il avait dit: " Le Saint-Esprit m'a dit que je ne verrai pas la mort 

jusqu'à ce que je voie le Christ du Seigneur." Bien maintenant, quelques-uns des 
sacrificateurs, vous savez, ont dit: " Pauvre vieux croyant, il est juste un peu fini, 

vous savez. Pourquoi ?  Il a maintenant un pied dans la tombe, et l'autre glisse. 
Pourquoi ? Laissez-le simplement seul. Il a été un vieil homme honorable, mais il 

a une sorte de... " Mais vous voyez, qu'est-ce qu'il avait? Il lui fut révélé par 

le Saint-Esprit. C'est la même chose qui est révélée à vous peuple, cet 
après-midi. Le Saint-Esprit vous a amenés ici pour une raison. Pour 

certains... Le Saint-Esprit... 
 

L'Opprobre pour la Parole 23.12-62 P: 75 Voici  la vieille Anne aveugle assise 
dans le temple entrain de prier. Le Seigneur s'est révélé à elle: " Siméon a 

raison ". Amen! Elle ne pouvait pas voir la lumière du jour, mais elle pouvait voir 
loin que beaucoup de gens aujourd'hui qui ont de bons yeux. Elle a vu dans 

l'Esprit que la venue du Messie était proche, l'Esprit s'est ému dans son 
coeur. Voyez ce qu'une petite église insignifiante était? Zacharie, Elisabeth, 

Marie, Jean, Anne et Siméon, six en dehors des millions. Comme au temps de 
Noé; six d'entre eux. Dieu a traité avec chacun d'eux. Ils étaient tous dans 

l'harmonie. Ils se sont tous réunis. Amen. 
 

Conduit par l'esprit 07.04-59 P: 20 Son nom était Anne. Elle était une 

prophétesse. Elle n'avait pas quitté le temple; elle est restée jour et nuit là, 
entrain de jeûner, de louer Dieu, attendant la venue du Messie. Et le Saint-Esprit 

a dû dire:" Lève-toi sur tes pieds, Anne ". Elle n'avait pas les yeux; elle était 
aveugle. La voici venir, se frayant un passage à travers les gens, conduite par 

le Saint-Esprit. Quel était... Quel Saint-Esprit était-ce? Le même qui vous 
a conduits ici ce soir, en se mouvant encore sur les fils et les filles de 

Dieu. Conduite par l'Esprit pendant qu’elle se déplaçait. Elle est venue près 
du bébé et a levé ses mains et a béni Dieu. Si le Saint-Esprit pouvait conduire  

une vieille femme aveugle dans le coin et la conduire à Christ, combien plus 
devrait-Il nous conduire ce soir? Conduit, déplacé, Dieu travaille dans les façons 

mystérieuses pour  accomplir Ses prodiges. 
 

Siméon et Anne 11.02-59 P: 23 Et Siméon s'est arrêté. Le Saint-Esprit a dû 
dire: " Arrête-toi Siméon! Je vais te montrer un signe ". Et il retourne sa tête. Il 

court, attrape le Bébé, le tient dans ses bras, il dit: " Seigneur, maintenant laisse 

Ton serviteur partir en paix, d'après Ta Parole, car mes yeux ont vu Ton Salut … 
" Alors de l'autre coin de la voie se trouvait une vieille prophétesse aveugle. Son 



nom était Anne. Elle ne pouvait pas voir et avait quatre-vingt-quatre ans. Elle 
jeûnait et priait tout le temps. Elle était trop remplie de Esprit. Alors, le Saint-

Esprit a seulement dit: "Lève-toi Anne!". La voici venir, aveugle, traversant 
l'audience, conduite par l'Esprit, conduite par l'Esprit. Peu importe où elle 

allait, elle ne pouvait pas voir où elle allait. Mais elle fut conduite par l'Esprit. Et 
le même Saint-Esprit qui nous conduit ce soir. Ne faites aucune différence 

de là où vous allez, aussi longtemps que vous êtes conduits par l'Esprit. La voici 
venir. Elle vient vers la--Marie. Elle voit Son visage. Elle leva ses mains. Le Saint-

Esprit est venu sur elle et elle commençait à prophétiser. Ce même Dieu est 
ici ce soir. Conduits par l'Esprit, les fils et les filles de Dieu, voulez-vous 

qu'Il vous conduise à cette même personne ce soir? 
 

La Profondeur appelle la profondeur 24.06-54 P: 11 Ensuite, je pense qu'au 
coin de la route se tenait une vieille femme. Il nous ai dit qu'elle était aveugle; 

son nom était Anne. Elle était une prophétesse, et elle attendait la venue du 

Seigneur. Dieu était sous l'obligation de lui montrer le Christ. Et le Saint-Esprit 
est venu  sur elle. Et je peux voir cette vieille prophétesse aveugle qui ce matin-

là traverse le long de ce bâtiment-là, aveugle, conduite par le Saint-Esprit, 
avançant le--tout le long de ces gens. Elle descendit le long de cette ligne des 

femmes et s'arrêta juste devant la fontaine, car elle était conduite par le 
Saint-Esprit. 

 
Ainsi, vous voyez que William Branham lui-même a dit qu’elle fut remplie du 

même Esprit et il a dit que c'est le même Esprit qui est ici ce soir.  
 

Ensuite notre frère nous emmène à Jean-Baptiste : Déclaration du Pasteur 
Étranger: dans Jean 1:29-34 - Jean Baptiste - " Voici l'agneau de Dieu ". Fin de 

la déclaration du Pasteur étranger: Et encore, ce n'est pas tout ce que nous 
voyons ici. Jean a rendu témoignage que Celui qui est descendu et qui a habité 

en Jésus, est le même qui a dit que Jésus était le FILS de Dieu, et ce même Jean, 

si vous vous souvenez, fut rempli du Saint-Esprit avant même d'être né : Luc 
1:15 Car il sera grand devant le Seigneur. Il ne boira ni vin, ni liqueur enivrante, 

et il sera rempli de l`Esprit Saint dès le sein de sa mère. 
 

 Et sans arrêter, nous pouvons alors continuer. 
 

Déclaration du Pasteur étranger: Jean 1:40:42 - André & Simon Pierre. - " 
Nous avons trouvé le Messie - Christ " 

Jean 1:43:51 - Philippe & Nathanäel - " Tu es le fils de Dieu, tu es le roi d'Israël 
"   

Jean 4:19-25 - La Femme Samaritaine. Monsieur, je vois que tu es un prophète   
Jean 6:67-69 - " Nous croyons et nous sommes sûres que tu es ce Christ-là, le 

fils du Dieu vivant."   
Actes 9:3-5--" Qui es- tu Seigneur? " Actes 9:17-18 - soyez remplis du Saint-

Esprit ". 

 



C--LA NOUVELLE NAISSANCE ET LE BAPTÊME DU SAINT- ESPRIT  SONT UNE 
SEULE ET MEME CHOSE. 

   
L'Enseignement de Wm.Branham dans l'Exposé des 07 Âges de l'Eglise Contre 

l’enseignement de Wm. Branham sur  la bande. Fin de la déclaration du 
Pasteur Étranger: 

 
Wm. Branham l’Exposé des 07 Âges de l’Eglise P : 144-2 [Page 138 en 

Français – Trad.] Maintenant, avant de quitter ce sujet, je voudrais dire très 
clairement ce qu’est le Baptême du Saint-Esprit, d’après la Parole. Ce n’est pas 

d’après moi, ni d’après vous, mais il faut que ce soit d’après l’ "Ainsi dit le 
Seigneur ", sinon, nous sommes conduits dans l’erreur. Amen. … je veux vous 

dire exactement ce que j’entends par là. J’entends par là que le pécheur s’avance 
et qu’il naisse de nouveau, c’est-à-dire qu’il soit baptisé dans le corps de Christ 

par le Saint-Esprit, ce qui est exactement ce sui est arrivé à la pentecôte, quand 

l’Eglise a démarré. Autrement dit, être né de l’Esprit, c’est être 
véritablement baptisé du Saint-Esprit. C’est une seule et même chose. (Âge 

de l’Eglise de Smyrne- Exposé des Cpt .4) 
 

Wm. Branham l’Exposé des 07 Âges de l’Eglise P : 154-1 [Page 147 en 
Français – Trad.] Qu’est ce que le Baptême du Saint-Esprit ? C’est l’Esprit qui 

vous baptise dans le corps de Christ. C’est la nouvelle naissance. …nous ne 
sommes PAS nés par l’Esprit de Vie de Jésus qui entre, après quoi le Saint- Esprit 

entrerait pour nous donner la puissance.(Âge de l’Eglise de Smyrne- Exposé des 
Cpt .4) 

  
Déclaration du Pasteur étranger: Réponse: Wm. Branham était très clair en 

exprimant que la nouvelle naissance et le baptême du Saint-Esprit sont une seule 
et même chose et c'est exactement ce qu'ils ont reçu le jour de la Pentecôte. Il a 

été mentionné " Ainsi dit le Seigneur " pour imiter le prophète Frère Branham. 

 
Il est assez dangereux de prêcher contrairement à la Parole et le message, mais 

quand un homme parle au nom du Seigneur: " Ainsi dit le Seigneur ", et place le 
nom du prophète après çà, c'est la mort spirituelle des gens sincères et de lui-

même. Fin de la déclaration du Pasteur Étranger: 
 

Réponse du Frère Kocourek: Et j'aimerais ajouter pour le bien de mon frère, 
que rejeter  l’ " Ainsi dit le Seigneur ", c’est rejeter ce que Dieu a dit. Fin de la 

déclaration Frère Kocourek:  
 

Déclaration du Pasteur étranger: Dans ce cas, les gens sont trompés par cette 
erreur sur laquelle ils reposent leurs vies, parce qu'ils supposent que c'est le 

prophète qui a enseigné cela, ne sachant pas que c'était " Ainsi dit Wm. 
Branham ". 

 

Nulle part sur bande le prophète n'a fait usage de cette déclaration de " Ainsi dit 
le Seigneur " en faisant référence à cette erreur que la nouvelle naissance et le 



baptême du Saint-Esprit c'est la  même chose. Il a nié et a condamné que cette 
doctrine était fausse. Il ne pouvait pas parler au nom du Seigneur et ensuite nier 

son enseignement. Ca fera de lui un prophète confus. Le faux enseignement  de 
Wm Branham sur ce sujet est un mépris  total, une opposition directe et qui est 

contraire à celui du prophète Wm. Branham. Ça contredit la Parole de la Genèse 
à l'Apocalypse. C'est faux, c’est non scripturaire, c’est hors du message et c'est 

diaboliquement trompeur. Ca sert à garder les gens tiède dans Laodicée. 
 

Si on ne s’empresse pas de recevoir la vraie expérience de la Pentecôte, on 
manquerait l'Enlèvement. La plupart de ceux qui suivent ce message sur la terre,  

reposent leur foi sur cette erreur de Wm. Branham dans l'Exposé des 7 Âges de 
l'Église, si bien que si Wm. Branham aurait reconnu cette erreur en disant : " Je 

m'étais trompé ", ça apporterait la délivrance à des multitudes d'âmes. S'il est 
déclaré assez coupable pour reconnaître qu'il a tort et le prophète a raison, il 

gagnerait plus d'âmes qu'il ne l'a jamais fait dans sa vie. Vous et Wm. Branham, 

allez-vous nier des exemples suivantes: JÉSUS ET LES APÔTRES - D'ABORD LA 
NOUVELLE NAISSANCE - ENSUITE LE BAPTÊME DU SAINT –ESPRIT ? Jésus est 

d'abord né de la Parole de Dieu, et trente ans plus tard, Il a reçu le baptême du 
Saint-Esprit aux bords du Jourdain. 

 
Jean 1:13 les quels qui sont nés, non du sang, ni de la volonté de la chair, ni de 

la volonté de l`homme, mais de Dieu. 
 

Les apôtres étaient nés de nouveau (St. Jean 4: 24 Dieu est Esprit: et ceux qui 
L'adorent doivent L'adorer en esprit et en vérité.) en entendant la Parole de Dieu. 

Ils ont reçu la vie éternelle et ils ont plus tard reçu le baptême du Saint-Esprit le 
jour de la Pentecôte. Fin de la déclaration du Pasteur Étranger: 

 
Réponse du Frère Kocourek: Maintenant, le Pasteur dit, Fin de la réponse 

du Frère Kocourek: 

 
Déclaration du Pasteur étranger: LE BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT EST 

DIFFÉRENT DE LA NOUVELLE NAISSANCE. Fin de la déclaration du Pasteur 
Étranger: 

 
Réponse du frère Kocourek: et ensuite, il utilise la citation suivante pour 

conclure son courrier. Fin de la réponse du Frère Kocourek: 
 

Réponse du frère Kocourek: Compte à rebours 09.09-62M P: 24 La 
nouvelle naissance, vous avez la nouvelle naissance en étant--croyant au 

Seigneur Jésus-Christ. Voyez? En ayant la foi et en L'acceptant comme votre 
Sauveur, c'est la naissance (Voyez?), parce que vous êtes passés de la mort à la 

Vie. Maintenant, si vous voulez repartir jusqu'en arrière, prenez St. Jean 5:24, 
"Celui qui écoute Mes Paroles et qui croit à Celui qui m'a envoyé, a la Vie 

Éternelle." Voyez, il a la Vie parce qu'il croit. Et ce même groupe devait aller à la 

Pentecôte pour être baptisé du Saint-Esprit. Exact. Le Saint-Esprit est la 
puissance pour le service. Ainsi, quand on parle que vous êtes nés de nouveau, 



et appliquer cela au Saint-Esprit, beaucoup des Méthodiste et ainsi de suite sont 
en erreur là. Ça ne peut pas. Ça ne s'ajuste pas avec l'Ecriture ici. Vous avez la 

chose de côté. Ça doit prendre la voie de l'Ecriture qui est placée ici. Voyez? Et 
le Saint-Esprit est un... " Vous recevrez la nouvelle naissance après ceci "? Quoi? 

Non. " Vous recevrez la puissance (Actes 1:8) après que le Saint-Esprit soit 
venu sur vous ". Voyez? Et ils avaient déjà cru à la vie Éternelle, et ainsi de 

suite, mais ils devaient avoir le Saint-Esprit pour puissance. " Vous serez Mes 
témoins après que le Saint-Esprit soit venu sur vous, " parce que le Saint-Esprit 

est un témoin de la résurrection, montrant que vous êtes devenus un adulte en 
Christ. 

 
Or, notre frère apparemment ne comprend pas la différence entre la nouvelle 

naissance qui est le remplissage de l'Esprit et le Baptême de l'Esprit qui est pour 
le service,  et parce que la puissance c’est pour oindre les gens pour leur appel. 

Jésus quand il est né, l'esprit qu'il avait était la Vie-Dieu ou la Vie du Saint-Esprit, 

et pourtant, Il devait être baptisé du Saint-Esprit pour recevoir la puissance pour 
le service. 

 
Actes 10:38 vous savez comment Dieu a oint du Saint Esprit et de force Jésus 

de Nazareth, qui allait de lieu en lieu faisant du bien et guérissant tous ceux qui 
étaient sous l`empire du diable, car Dieu était avec lui. 

 
Dans le Message, ELISEE LE PROPHÈTE 02.10-56 2E 21, frère Branham a dit : 

" Et Jésus, le baptême qu'Il avait était le baptême du Saint-Esprit qui était 
en Lui, qui est venu sur Lui au fleuve Jourdain après qu'Il ait été baptisé dans 

l'eau. Jean a rendu témoignage; il vu l'Esprit de Dieu comme une colombe 
descendre sur Lui. Et remarquez, ensuite quand Il est monté, Il a renvoyé la 

même robe dans laquelle Il a été enveloppé: le Saint-Esprit sur l'Église. 
 

Apocalypse chapitre 4, le Trône de Miséricorde 08.01-61 P: 162 ils étaient 

rassemblés dans cette chambre haute, tout en priant en Son Nom. Baptisés du 
Saint-Esprit, et la puissance pour le service est venue. Ce qu'Il a fait pour eux ce 

jour-là, Il fera de même pour vous. Je suis si heureux que je peux dire que je 
suis l'un d'entre eux. 

 
Maintenant, regardez, nous avons déjà établi que Jésus a dit que celui qui croit 

en moi a (qui est un  temps passé) la Vie Éternelle. Ainsi, ils ont déjà été vivifiés 
par la Parole, mais ils attendaient simplement ce baptême de puissance-là dont 

frère Branham a parlé. Mais le vrai problème que je vois ici est que ce Pasteur ne 
comprend pas simplement ce qu'est la Vie Éternelle. J’apprécie ce qu'il a fait, 

mais ce débat entier a été de combattre inconsciemment et consciemment les 
Paroles du prophète. 

 
Frère Branham a dit dans Les Choses qui doivent être 05.12-65 P: 23 Or, la 

seule manière que vous pouvez être un fils ou fille de Dieu... Parce que vous 

devez être le--avoir la vie Éternelle... Et il n' y a qu'une seule forme de Vie 
Éternelle, et c'est la Vie de Dieu. Il n' y a qu'une seule forme de Vie Éternelle, 



qui était Dieu. Là, pour être un fils de Dieu, vous  deviez  toujours être en 
Lui. Le gène de votre vie, la vie spirituelle ce soir, était en Dieu le Père 

avant qu'il y ait même une molécule. Voyez? Et vous n'êtes rien sauf la 
manifestation du gène de Vie qui était en Dieu, en tant qu'un fils de Dieu. 

Maintenant, vous êtes exprimés, après que Sa Parole soit entrée en vous 
pour éclairer cet âge-ci. Vous êtes l'expression de la Vie de Dieu en vous, parce 

que vous êtes un fils ou une fille de Dieu. Par conséquent... Vous comprenez ce 
que je veux dire? Voyez? Vous êtes maintenant faits... Vous vous installez dans 

cette église ce soir, parce que votre devoir est d'exprimer Dieu à cette nation, et 
à ce peuple, et à ce voisinage où vous associez. Où que vous soyez, Dieu savait 

que vous seriez ici, parce que vous devez être un de Ses gènes ou Ses attributs. 
Vous deviez être. Si vous avez la vie Éternelle, alors c'était toujours la Vie 

Éternelle. Et Dieu avant qu'il y ait une fondation du monde, savait que vous 
seriez ici. Et quand la Parole--ou l'eau, le lavage de l'eau de la Parole est tombé 

sur vous, ça a été exprimé dans un être. Maintenant, vous avez la 

communion avec votre Père, Dieu, de même que vous en avez avec votre 
père terrestre. Voyez? Vous êtes citoyens du Roi, pas citoyens, mais vous êtes 

enfants, fils et filles du Dieu vivant si cette Vie Éternelle demeure en vous. 
 

Le même Christ identifié 15.04-64 P: 29 Or, par conséquent, si nous avons 
la vie Éternelle, nous avons une partie de Dieu en nous. Et Dieu en nous... 

S’Il n'est pas, alors... C'est la seule façon que  vous pourriez avoir la vie Éternelle. 
Ce n'est pas quelque chose qui a été fabriqué et ensuite que vous avez 

reçu par un credo, ou dans lequel vous viviez, dans lequel vous avez 
grandi étant un meilleur homme ou une meilleure femme. C'est Dieu Lui-

même en vous. De même que vous êtes une partie de votre père ici sur terre, 
vous êtes une partie de votre Père céleste. Et ce que vous êtes, vous êtes 

l'attribut de Ses pensées avant la fondation du monde. Vous êtes exprimés. 
Il devait tout produire et obtenir ce que vous êtes, pour faire ce que vous 

êtes. . Fin de la réponse du frère Kocourek. 

 
Déclaration du Pasteur étranger: Pierre l'apôtre était né de nouveau par une 

confession du fils de l'homme, Jésus Christ, et il a reçu les Clefs pour le Royaume 
de Dieu et a attendu le jour de la Pentecôte pour recevoir le baptême du Saint-

Esprit. Fin de la déclaration du Pasteur Étranger: 
 

Réponse du Frère Kocourek : 1 Jean 5:1 Quiconque croit que Jésus est le 
Christ, est né de Dieu, et quiconque aime celui qui l`a engendré aime aussi celui 

qui est né de lui. 
 

Je ne veux pas de nouveau me différencier de mon précieux frère mais son 
exemple qu'il utilise ici de Pierre en faisant quelque chose pour naître de nouveau, 

n'est pas Scripturaire. Pasteur, vous dites ici qu'il y avait quelque chose que Pierre 
avait fait pour naître de nouveau? Vous avez dit : Pierre l'apôtre était né de 

nouveau par une confession du fils de l'homme. Mais ma Bible dit, et Frère 

Branham a dit dans Ecoutez Sa voix 05.10-58M P: 102 Avez-vous reçu le 



Saint-Esprit depuis que vous avez cru? C'est une naissance, pas une 
confession.... 

 
Avoir soif de vie 30.06-57 P: 6 Vous pouvez avoir une confession, votre 

nom sur le livre, et mener une vie vertueuse, et vous êtes encore pécheur. Vous 
devez naître de nouveau, pas avec une pensée mentale, mais par quelque 

chose qui s'est passé dans votre coeur. Voyez? Il doit en être ainsi, amis. Ne 
laissez pas le diable vous bander les yeux à cela. Ça ne vient pas par une 

conception intellectuelle; ça vient par la naissance. Et votre vie s'ajuste bien 
avec cela. Vous devez l'avoir. 

 
Jean 1:12 Mais à tous ceux qui l`ont reçue, (Le mot grec pour recevoir ici c'est 

Lambano et il veut dire avoir fait l'expérience de, ou avoir pris pour soi-même. 
Et ce sont ceux qui L'ont vraiment expérimenté, c'est d'eux qu'Il parle,) à ceux 

qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu. Ainsi, 

ce sont des croyants, prédestinés dès le commencement pour croire et Le 
recevoir. Et Il est la Parole. Ils croient Sa parole, et ils croient en Son Nom. Et à 

eux, Il donne le pouvoir de devenir des fils… Or, le mot pouvoir utilisé ici, n'est 
pas le mot grec dunamis qui parle du grand pouvoir des miracles, mais c'est 

plutôt le mot grec "exousia " qui veut dire le pouvoir du choix ou le pouvoir de 
prendre une bonne décision. 

 
Et le mot devenir a été traduit du mot grec Ginomai et il veut dire produire, ou 

entrer dans la manifestation. Par conséquent, à eux qui L'ont expérimenté et qui 
L'ont ouvertement reçu, il leur est donné une capacité de prendre une bonne 

décision et de devenir ce qu'ils avaient l'intention d'être au commencement. Paul 
a dit dans, Galates 4: 6 Et parce que vous êtes fils, Dieu a envoyé dans nos 

coeurs l`Esprit de son Fils, lequel crie: Abba! Père! 
 

C’est pourquoi, si un homme s'élève jusqu'à son propre choix, il entrera dans la 

voie de la mort. Mais Dieu lui a donné, ou lui a accordé la capacité de connaître 
et de comprendre. Et cette capacité de prendre une bonne décision concernant 

la doctrine de Christ n'est pas pour tout le monde. Jésus a dit à Nicodème,  
lesquels sont nés,… 13 non du sang, ni de la volonté de la chair, ni de la volonté 

de l`homme, mais de Dieu. 

 
Ainsi, Il parle de la nouvelle naissance et l'importance de cette nouvelle naissance 

est que Dieu lui donne une capacité de connaître et de comprendre le royaume 
de Dieu et ce qu'il en est à ce sujet. Fin de la réponse du Frère Kocourek: 

 
Déclaration du Pasteur étranger: Le prophète de Dieu confirmé a fait 

beaucoup de déclarations remarquables qui sont contre les enseignements de 

Wm. Branham dans l'Exposé des Sept Âges de l'Église. Ses enseignements ont 
été basés sur les Saintes Ecritures, mais l'erreur de Wm. Branham a été 

strictement basée sur le Pentecôtisme et la doctrine Baptiste. Ce n'est pas 
étonnant  qu’il ait introduit  de telles doctrines erronées dans le message. Le 

prophète a  catégoriquement déclaré qu'il ne croyait, ni n'enseignait pas cette 



doctrine, qu'elle est fausse et qu'il peut prouver que la nouvelle naissance et le 
baptême du Saint-Esprit sont deux expériences différentes, séparées. Je le crois. 

Ce que le Dr. Vayle enseigne est contraire à la vérité telle que  prêchée par Frère 
Branham, comme cela peut être clairement vu à partir des citations suivantes:   

 
VOUS NAISSEZ DE L'ESPRIT ET ENSUITE VOUS ÊTES BAPTISÉS PAR LE SAINT-

ESPRIT 
 

Citation W.M.B.: 35 ... J'enseigne et je  crois, et je crois que je peux suffisamment 
prouver par l'Ecriture, que vous naissez de l'Esprit et ensuite vous êtes baptisés 

dans le Corps par le Saint-Esprit. (Vous devez naître de nouveau 61-123).   
 

JE NE CROIS PAS QUE LA NOUVELLE NAISSANCE SOIT LE BAPTÊME DU SAINT-
ESPRIT   

Citation W.M.B.: 117... Je ne crois pas que la nouvelle naissance soit le baptême 

du Saint-Esprit. Ce n'est pas le baptême du Saint-Esprit; c'est naître de nouveau. 
Nous sommes nés de nouveau par le Sang. La cellule du sang vient de la ... la 

cellule de vie vient du Sang. Vous êtes baptisés par le Saint-Esprit dans le corps, 
mais vous naissez par le Sang. (L'Influence d'un autre 13.10-62). Fin de la 

déclaration du Pasteur Étranger: 
 

Réponse du frère Kocourek: Par la vie dans le sang, alors la vie est Esprit. 
Maintenant, j'admettrai ici que j'avais de problèmes avec ce que frère Branham 

dit ici, parce que ça semblait un peu confus, parce que quand vous regardez la 
citation entière, il ne parle que contre ce que Jésus croit, et ils croient qu'on est 

baptisés pour la régénération, et ensuite frère Branham parle de la cellule du 
sang, sauf qu'Il la compare à la vie qui est dans le sang, et la vie doit être l'Esprit, 

lequel est la Vie. Ainsi, je crois que ce qu'il dit ici est que le baptême pour la 
puissance n'est pas la nouvelle naissance et je pense que nous tombons tous 

d'accord sur cela. Mais j'ai trouvé une autre citation après que les sceaux aient 

été prêchés, qui explique beaucoup plus clair que celle-ci. 
 

Le Signe de ce temps-ci 13.11-63 P: 54 Remarquez comme ceci. Quand un 
bébé naît, il y a trois choses qui constituent sa naissance. La première chose dans 

la naissance normale... Vous les adultes écoutez attentivement maintenant; les 
jeunes enfants ne le comprendront jamais. Mais, voyons, la première chose dans 

une naissance normale c'est l'eau, ensuite le sang, puis la vie. Voyez? 
Maintenant, c'est la même chose qui constitue la nouvelle naissance; 

l'Eau, le Sang, l'Esprit. Les éléments qui sont sortis de Son corps sont ce qui 
constituent Son Corps. Voyez? Ça vient de Son corps, c’est le matériel  qu'il faut 

pour constituer son Epouse. Parce que l'épouse d’Adam fut prise de son corps. 
L'Epouse de Christ est prise de Son corps. Et quand Christ est mort, il y avait 

trois éléments qui sont sortis de Son corps: l'Eau, le Sang, l'Esprit; la 
justification à travers la foi, l'eau; la sanctification à travers le Sang; le baptême 

du Saint-Esprit. Maintenant, cette dernière grande étape doit entrer dans la 

perfection, que le Saint-Esprit doit vivre dans cette Église si parfaitement, qu'Il 
unira la Tête et le corps ensemble. Voyez, voyez? C'est le Corps. Il est la Tête du 



Corps. Maintenant, nous trouvons qu'Il a promis que dans ces derniers jours, que 
cela serait fait. Nous le trouvons. 

 
Maintenant, cela devrait le résoudre bien là. Pas seulement la naissance par le 

sang, mais par  le sang, l'eau et l'esprit. Je peux répandre mon sang et ce n'est 
pas une naissance. Je ne peux pas non  plus avoir la naissance sans le sang. Mais 

si je n'ai pas l'esprit, quelle vie alors j'aie? Aucune du tout. Seulement le sang et 
l'eau. C'est comme quand l'eau s'est changée en sang dans les fléaux d'Egypte, 

ça a apporté la mort et non la vie. Ainsi, sans l'esprit, il n'y a pas de nouvelle 
naissance. Et laissez-moi vous dire que toutes les citations que notre frère a 

données étaient avant que frère Branham ait prêché les sceaux et ait apporté la 
clarté à plusieurs points de doctrine. Fin de la réponse du Frère Kocourek : 

 
Déclaration du Pasteur étranger: LA NOUVELLE NAISSANCE N'EST PAS LE 

BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT   

 
Citation W.M.B.: 114... Et naître de nouveau ne signifie pas nécessairement 

que vous avez maintenant le Saint-Esprit. Or, beaucoup enseigne cela. " Je 
ne connais personne qui l'enseigne comme ceci,"... Mais la nouvelle naissance 

n'est pas le baptême du Saint-Esprit. L’Ecriture ne soutient pas çà, je ne pense 
pas (Voyez?), à ma façon de le voir. (La Clef pour la Porte 07.10-62). Fin de a 

déclaration du Pasteur Étranger: 
 

Et bien sûr c'est une très vraie déclaration, parce que vous pouvez naître de 
nouveau d'une semence corruptible, et cela veut dire par la doctrine de l'homme 

et non la Doctrine de Christ comme Pierre déclare dans 1 Pierre 1:23 puisque 
vous avez été régénérés, non par une semence corruptible, mais par une 

semence incorruptible, par la parole vivante et permanente de Dieu. 
 

Déclaration du Pasteur étranger: 129 Souvenez-vous, je crois que Martin 

Luther avait le Saint-Esprit. Absolument. Peut-être pas dans la portion qu'Il est 
aujourd'hui, parce qu'Il n'a pas été distribué... je n'ai jamais pensé qu’il y avait 

quelqu’un qui ait cru cela comme moi jusqu'à ce matin, j'ai entendu Charles Fuller 
pendant que je descendais. Il croit aussi, que la nouvelle naissance n'est 

pas le baptême du Saint-Esprit. La nouvelle naissance c'est naître. Le Saint-
Esprit c'est le baptême. Voyez? Uh-huh. Très bien. (Pourquoi je suis contre les 

Religions organisées? 11.11-62E). Fin de la déclaration du Pasteur Étranger: 
 

Réponse du Frère Kocourek : Dans son sermon Le Signe 28.11-63E P: 74 
frère Branham a dit que, …Quand Dieu vous donne le vrai baptême du Saint-

Esprit, alors la vie de Jésus Christ est en vous. Maintenant, c'est vrai; chaque 
théologien doit admettre que c'est la vérité; c'est la nouvelle naissance. Vous 

êtes nés de nouveau, du Saint-Esprit… 
 

 Frère  Branham déclare clairement ici que quand Dieu vous donne le vrai 

baptême du Saint-Esprit, alors (Quand? Au moment du vrai Baptême du Saint-
Esprit) la vie même de Jésus Christ est en vous, et il appelle çà " la nouvelle 



naissance". Ce sont les mêmes mots qu'il a utilisés dans le L'Exposé des Sept 
Âges de l'Église. Alors, il n'y a pas de contradictions avec son propre 

enseignement. Ainsi, disons tout ce que le prophète dit, mon frère. Ne choisissons 
pas et ne choisissez pas ce qui convient le mieux à votre propre théologie.  

 
Frère Branham dit également dans son sermon Entendre, reconnaître, agir 

sur la Parole 21.02-60 P:61 …Or, tout le monde sait que le Sceau de Dieu c'est 
le droit d'aînesse, le baptême du Saint-Esprit. Ephésiens 4:30, dit: " N'attristez 

pas le Saint-Esprit de Dieu, par lequel vous avez été  scellés jusqu'au jour de 
votre rédemption ". Lorsqu'ils sont nés de nouveau, ils ont été remplis du 

Saint-Esprit. Le Saint-Esprit c'est la nouvelle naissance, nous savons 
cela. Vous êtes engendrés de l'Esprit; J'admettrai cela. Mais jusqu'à ce que vous 

naissiez... 
  

Maintenant, je ne crois pas que nous ayons un prophète de Dieu qui si confus  au 

point de se contredire lui-même. Ainsi laissez-moi lire le reste de son discours et 
alors nous allons résolver ceci avec quelques plus des citations de frère Branham. 

Alors, laissez-moi lire le reste des déclarations de ce frère, et finissons-en. Fin 
de la réponse du Frère Kocourek : 

 
Déclaration du Pasteur Étranger: LE BAPTÊME DU SAINT ESPRIT EST UN 

ACTE DIFFÉRENT DE LA NOUVELLE NAISSANCE   
 

Citation W.M.B.: 269-Q-60 ...Au moment où nous recevons la nouvelle naissance, 
cela a lieu... Est-ce le baptême du Saint-Esprit, ou est-ce un baptême ultérieur, 

ou est-ce  un remplissage? Maintenant, il y a une vraie question... Non, quand 
vous croyez au Seigneur Jésus-Christ, vous avez alors la nouvelle naissance. 

Quand vous croyez au Seigneur, vous recevez une nouvelle pensée, une nouvelle 
vie, mais ce n'est pas le baptême du Saint-Esprit. Voyez? Vous avez la 

nouvelle naissance quand vous croyez; vous avez la vie Éternelle. C'est un don 

de Dieu qui vous ai donné à travers la grâce souveraine en acceptant le don que 
Dieu vous donne. Voyez? " Celui qui croit à  Mes Paroles et qui croit à Celui qui 

m'a envoyé, a la vie Éternelle, a la vie Éternelle"; c'est la nouvelle naissance. 
Vous êtes convertis; ça veut dire que vous avez fait un demi-tour. Mais le 

baptême du Saint-Esprit vous met dans le corps de Christ, vous soumet 
aux dons pour le service. Ça ne fait pas de vous plus d'un Chrétien; ça vous 

met juste dans le corps des dons. Voyez?  " Or, par un seul Esprit (I 
Corinthiens 12) nous avons tous été baptisés dans un seul corps. Maintenant, 

Paul dit qu’ " il y a différents dons, et dans ce corps il y a  neuf dons spirituels". 
Et dans ce corps... Vous devez être baptisés dans le corps pour posséder un de 

ces dons. Ils viennent avec le corps. Mais maintenant, aussi loin qu'avoir la vie 
Éternelle et être un Chrétien, vous êtes un Chrétien au moment où vous croyez. 

Maintenant, ce n'est pas de l'imaginaire; c'est croire réellement au Seigneur Jésus  
et L'accepter comme votre Sauveur personnel, vous naissez de nouveau, bien là, 

et vous avez la vie Éternelle. Dieu entre en vous. …Voyez? Le baptême du 

Saint-Esprit est un acte différent de la nouvelle naissance. L'un est une 
naissance; l'autre est un baptême. L'un vous apporte la vie Éternelle; l'autre vous 



donne la puissance. Ca vous donne la puissance dans la vie Éternelle (Voyez?) 
pour travailler. Maintenant, vous l'avez compris? D'accord, très bien. (Q&R 

Hébreux Partie 2 C.O.D 02.10-57).  
 

LA VIE ÉTERNELLE, ENSUITE LE BAPTÊME 
 

Citation W.M.B.: 111 Vous dites:" Qu'en est-il du Saint-Esprit, Frère Branham 
"? Le Saint-Esprit vous baptise dans le Corps, pour le service, mais vous croyez 

à la vie Éternelle. " Celui qui croit à Mes Paroles et qui croit à Celui qui m'a envoyé, 
a la vie Éternelle". Ensuite vous êtes baptisés par le Saint-Esprit dans le Corps 

pour les manifestations des dons, et ainsi de suite, mais vous croyez à la vie 
Éternelle. (Vous devez naître de nouveau 61-123). 

 
L'ENSEIGNEMENT DE LA PYRAMIDE - LA NOUVELLE NAISSANCE EST 

SEPAREE DU BAPTÊME  

  
L'enseignement du prophète sur la pyramide devrait dissiper chaque doute sur le 

sujet de la nouvelle naissance par rapport au baptême du Saint-Esprit. Une image 
vaut mille mots. Il a enseigné sa révélation et l'a représentée sous la forme de la 

pyramide, en plaçant la nouvelle naissance, qui est la foi au fond de la pyramide, 
et le baptême du Saint-Esprit au sommet de la pyramide. Les vertus séparent les 

deux expériences. Si un homme est ignorant après avoir connu la vérité de ce 
message, alors il est ignorant volontiers. 

 
 

 
 

NAÎTRE DE NOUVEAU PAR LA FOI   
 

Citation: 18-2 remarquez: vous devez naître de nouveau. Et quand vous naissez 

de nouveau, vous ne pouvez pas naître de nouveau sans avoir la foi... la Foi est 
la fondement de tout çà. (La Stature d'un homme Parfait 14.10-62M)   

 
Citation: 22-1 Premièrement, vous devez naître de nouveau. Et ensuite quand 

vous naissez de nouveau, vous avez la foi; vous croyez la Parole... la nouvelle 
naissance, ça produit la foi... Ensuite après, vous avez la foi, bien ici: [En 

Anglais:F-a-i-t-h] la foi, alors vous êtes juste en position de grandir. (La Stature 
d'un homme parfait 14.10-62M) 

 
ENSUITE LE SAINT ESPRIT VIENT SUR VOUS DANS LE VRAI BAPTÊME DU 

SAINT ESPRIT   
Citation: 48-1 Ensuite ici, Pierre dit en premier (sept choses) la foi, la vertu 

(Voyez, en montant), la connaissance, la tempérance, la patience, la piété, 
l'amour fraternel, et la bonté fraternelle et alors l'amour de Dieu, le Saint-Esprit. 

Christ dans la Personne du Saint-Esprit vient sur vous dans le vrai baptême du 

Saint-Esprit, et vous avez toutes ces vertus scellées en vous, alors Dieu vit dans 



un tabernacle appelé le temple, le Tabernacle vivant du Dieu vivant, la demeure 
de Dieu. (La Stature d'un homme Parfait 14.10-62M).   

 
Citation: 48-2 quand un homme possède ces genres des choses, alors le Saint-

Esprit vient sur lui. (La Stature d'un homme Parfait 14.10-62M) 
 

VOUS DEVEZ  NAÎTRE DE NOUVEAU ENSUITE ÊTRE REMPLI DU SAINT-
ESPRIT   

 
Citation: E-71 Vous devez naître de nouveau, et quand vous naissez de nouveau, 

alors vous devez être remplis du Saint-Esprit. (La Porte dans une Porte 23.02-
63). 

 
NAÎTRE DE NOUVEAU; ENSUITE ÊTRE CANDIDAT POUR ÊTRE BAPTISÉ DU 

SAINT ESPRIT   

 
Citation: E-70 Vous venez parce que vous avez été avertis de Dieu; vous l'avez 

accepté. Et quand vous venez ici, et vous courbez vos têtes, et vous venez à 
Dieu, et vous vous  repentez de vos péchés, vous naissez de nouveau. Vous êtes 

candidat pour être alors baptisé dans l'Église par le Saint-Esprit, dans le Corps 
de Christ. Il n'y a qu'un seul baptême; c'est le baptême du Saint-Esprit. " Par un 

Esprit nous avons tous été baptisés dans un seul corps ". Vous devenez un 
croyant, vous naissez de nouveau quand vous croyez. " Celui qui croit à Mes 

paroles, et qui croit à Celui qui m'a envoyé, a la vie Éternelle, " bien. Mais Dieu 
vous baptise dans le Corps et vous met dans le service par le Saint-Esprit. C'est 

ce que vous faites pour Dieu; c'est ce que Dieu fait pour vous. Voici la différence: 
vous vous repentez et acceptez ce que Dieu a fait; alors Dieu vous donne la 

chose suivante, qui est le baptême du Saint-Esprit. Ces gens naissent de 
nouveau. Ils ont cru au Seigneur Jésus-Christ et L'ont accepté comme Sauveur 

personnel... Maintenant, ils veulent le baptême du Saint-Esprit pour être des 

collègues avec nous ensemble, hors d'ici dans ce grand champ. (Puis Jésus vint 
02.03-57). 

 
Citation: E-38 Maintenant, Père reçois-les dans Ton Royaume, croyant que 

chacun qui a levé sa main, est maintenant né de nouveau. Et Dieu, je prie pour 
eux, afin que Tu leur donnes le baptême du Saint-Esprit, et sur ce coeur  

nouveau et cet esprit nouveau qu'ils ont reçus, places ce petit Saint-Esprit 
minuscule là pour mettre ce corps en ordre. Donnes-leur le grand don et qu'ils 

voient les signes du temps. Accordez-le, Seigneur. (Que Pensez- vous de Christ? 
03.03-57E). 

 
 

Maintenant, que nous avons lu ses citations, lisons-en quelques-unes de plus de 
Frère Branham dans : Notre Position en Christ 22.05-60M P: 40 Et alors 

Dieu a donné la nouvelle naissance à Ses enfants par le baptême du 

Saint-Esprit. Ils sont venus bien près de Ça quand ils se sont sanctifiés à travers 
le Nazaréen, le Pèlerin de la sainteté. Ensuite, ils  sont entrés dans 



l'expérience de la Pentecôte, du baptême du Saint-Esprit, la restauration 
des dons. Ils sont allés parlant en langues et interprétant les langues, et ils ont 

reçu les dons de guérisons et de miracles; et les signes et les miracles 
commencent à les accompagner. Maintenant, ce sont des enfants; ce sont les 

enfants de Dieu. Ils sont positionnellement en Christ; ils deviennent des enfants 
par naissance. Et la nouvelle naissance et la conversion Elle-même c'est le 

Saint-Esprit. Vous n'êtes même pas convertis  jusqu'à ce que vous 
receviez le Saint-Esprit. C'est ce que l'Ecriture a dit. Jésus a dit à Pierre. 

Demande à quelqu'un; lisez votre Ecriture. Il fut justifié en croyant au Seigneur 
Jésus, il est devenu un disciple, un apôtre. Jésus lui a donné les clefs du Royaume. 

Et dans Jean 17:17, Il les a sanctifiés et leur a donné la puissance, les a envoyés 
dehors, chasser les démons, et des choses, sanctifies-les. " Sanctifies-les, Père, 

par Ta Vérité. Ta Parole est la Vérité. Je me sanctifie à cause d'eux ". Fin de la 
déclaration du Pasteur étranger : 

 

Réponse du frère Kocourek: Maintenant, est-ce un prophète confus qui parle 
de deux baptêmes différents du Saint-Esprit ou est-ce qu'il parle du vrai baptême 

qui est la Nouvelle naissance et ensuite un baptême pour la puissance et le 
service? Vous voyez, être baptisé dans le Saint-Esprit n'est pas une expérience 

du temps. Si c'était le cas,  alors pourquoi ce prophète de Dieu voudrait-il dire 
que vous pourriez être baptisés du Saint-Esprit chaque heure de votre vie et 

toutefois aller en enfer? Quand Jésus a dit que la pluie  tombe sur le juste et sur 
l'injuste, il ne parle pas d'une chute de pluie du temps qui tombe sur les deux. 

La pluie arrive tout à fait régulièrement. Fin de la réponse du Frère Kocourek: 
 

Déclaration du Pasteur étranger: Pasteur Kocourek, j'ai confiance que dans 
votre réponse, vous seriez guidés par votre principe dont vous vous êtes établis 

et vous resteriez avec la Parole et le message du prophète, comme vous avez 
promis.   

 

    J'apprécierai que vous me répondiez de manière scripturaire et d'une façon 
ordonnée. Les écrits et les présentations de Wm. Branham sont très uniques. Je 

m'attends à ce que vous imitiez ce modèle, étant donné que vous êtes 
recommandé pour agir de sa part: répondre aux questions, visiter tous les 

continents du monde et vous adresser aux grands groupes des ministres. Que je 
vous exhorte comme un frère et un ministre associé de considérer soigneusement 

et dans la prière ces objections et de ne répondre que selon votre principe dont 
vous vous êtes établi: la Parole et le message. Vous seriez honoré par votre 

multitude des ministres si vous choisissez de leur laisser lire ce débat sur l'Exposé 
des âges de l'église dans le futur. Fin de la déclaration du Pasteur Étranger: 

 
Réponse du Frère Kocourek: Maintenant, mon frère, je ne vais pas le renvoyer 

au futur un jour, mais c'est maintenant, étant donné que je suis très confiant que 
nous avons exposé vos erreurs au monde comme vous avez essayé d'exposer en 

vain le Livre sur l'Exposé des Sept Âges de l'Église, comme étant un ouvrage de 

Frère Vayle, alors qu'en fait, c'était  William Branham qui en était l'auteur et 
l'écrivain. Par conséquent, j'ai déjà publié ceci sur le site web afin que les frères 



dans les 183 pays  puissent ainsi voir, et  ils ne seront pas comme confus sur ces 
questions, et pour qu'ils ne soient pas pris dans le mensonge qui dit que le " Livre 

sur l'Exposé des sept Âges de l'Église était celui de frère Vayle, et par conséquent, 
nous ne devons pas le réconcilier aux autres choses que Wm. Branham a 

enseignées. Mais nous avons déjà prouvé par ses propres paroles que William 
Branham est l'auteur du Livre sur l'Exposé des sept Âges de l'Église, et c'est aussi 

bien lui qui en est le rédacteur en chef. Votre argument qui dit que parce que Lee 
Vayle a fait la saisi du livre, qu'il en est  l'auteur, et c'est le même mensonge qui 

dit que les Livres dans la Bible n'ont été écrits que  par les scribes et les hommes, 
et par conséquent, ce n'est pas la Parole de Dieu et Dieu n'est pas l'auteur de la 

Bible. Et votre assertion est que parce qu'elle a été écrite par les hommes simples, 
donc elle ne peut pas être la Parole de Dieu. Mais faites attention mon frère, vous 

êtes en danger de combattre contre Dieu avec votre attitude concernant le Livre 
sur l'Exposé des sept Âges de l'Église. Vous feriez bien, si vous avez vérifié vos 

faits en premier, avant de publier vos méchants mensonges fougueux contre un 

homme qui est sous le fardeau d'un labeur de faire l'oeuvre d'un scribe 
commissionné par William Branham Lui-même, et se soumettre lui-même à 

chaque mot écrit sous l'examen minutieux du prophète lui-même, en 
communication directe avec le Prophète. Vous n'avez jamais connu le prophète 

ni la personne qui s'est personnellement assise à ses pieds. Fin de la réponse 
du Frère Kocourek: 

 
Déclaration du Pasteur étranger: Si vous tenez votre promesse sur votre 

principe, vous ne pouvez pas nier une telle exposition d'erreurs comme dénoncée 
dans ce débat. S'il vous plaît, ne me citez pas un tas des citations sur la 

recommandation du Dr. Vayle par le prophète. Je suis familier avec ces citations 
et je les apprécie. J'en ai été rappelé dans votre première lettre de la réponse 

que vous m'avez adressée sur le sujet du septième sceau/les sept tonnerres, qui 
composeront la continuité de ce débat. De telles citations ne défendraient pas 

mes réfutations d'erreurs injectées dans l'Exposé des sept Âges de l'Eglise par 

Dr. Vayle.  
 

2 Timothée 2:15 Efforce-toi de te présenter devant Dieu comme un homme 
éprouvé, un ouvrier qui n`a point à rougir, qui dispense droitement la parole de 

la vérité. 
 

Luc 14:11 Car quiconque s`élève sera abaissé, et quiconque s`abaisse sera 
élevé. Amen.   

 
    S'il vous plaît, soyez avertis que la troisième partie de ce débat sur l'Exposé 

des sept Âges de l'Eglise, sera complétée au moment opportun. J'apprécierais 
une réponse dès que possible. Je sais que vous êtes un serviteur de Dieu occupé 

avec un ministère international, mais je pense que c'est très important aux 
croyants du message internationalement. Fin de la déclaration du Pasteur 

Étranger: 

 



Réponse du Frère Kocourek: Je suis d'accord que c'est important de taire les 
bouches de ceux qui professeraient des mensonges sur l'authenticité du Livre sur 

l'Exposé des sept Âges de l'Église, et j'espère que ce débat fera cela… Finalement, 
j'aimerais dire que toutes les citations que notre  précieux frère nous a données 

pour soutenir ses arguments, sont venues des sermons d'avant les sceaux. 
Maintenant, je ne suis pas de ceux qui disent que vous ne devez pas croire tout 

ce qui est avant les sceaux. C'est ridicule de penser ainsi. Cependant, cela n'abolit 
pas le fait que si frère Branham avait enseigné une certaine chose d'une certaine 

façon après les sceaux qui était différente, alors nous devrions prendre la 
remarque et enseigner comme il l'a fait. C’est pourquoi, je crois que nous devons 

nuancer les citations d'avant et d'après les sceaux et voir là où çà paraît être 
contradictoire. Si frère Branham a enseigné quelque chose et a changé son 

enseignement, alors nous aussi, nous devons mieux changer le nôtre. Par 
exemple, frère Branham dans les premières années, enseignait que la preuve de 

la nouvelle naissance était l'amour. Et en fait, lui et frère Vayle ont parlé pendant 

4 heures à ce sujet, parce que frère Vayle pensait que c'était quelque chose autre. 
Frère Branham lui a montré où il avait tort, et ensuite, le Saint-Esprit a montré à 

frère Branham où il avait aussi tort. 
 

CITERNES CREVASSÉES 26.0764E P: 37 Aujourd’hui je parlais à mon bon ami, 
le docteur Lee Vayle, qui est présent en ce moment. C’est un, tout un théologien, 

et ainsi, d’habitude nous avons de–avons de très bonnes discussions sur 
l’Écriture. Très intelligent. Une fois, il me demandait ce que je pensais sur la 

preuve initiale du Saint-Esprit, “est-ce que c’était le parler en langues?”  (C’était 
il y a bien des années) J’ai dit: “Non; je ne peux pas voir cela.” Il a dit: “Moi non 

plus,” il a dit : “Pourtant, c’est ce qui m’a été enseigné.” Il a dit: “D’après vous, 
qu’est-ce qui en serait une preuve?” J’ai dit “La preuve la plus parfaite, selon moi, 

c’est l’amour.” Et alors, nous nous sommes mis à parler de cela. Et alors, j’ai 
pensé que “ cela paraissait très correct ” Alors, je m’en suis tenu à cela: “Si 

un homme a l’amour.” Mais, un jour, le Seigneur, par une vision, m’a corrigé. Et 

Il a dit que “la preuve qu’on a l’Esprit, c’est ceux qui peuvent recevoir la Parole”, 
ni l’amour, ni le parler en langues, mais c’est de recevoir la Parole. 

 
Ainsi, avec ceci en tête, j'espère que le frère Pasteur étranger, que vous et moi 

pouvons nous  aimer encore, bien que nous nous sommes frotté le nez dans notre 
débat. Et si c'est possible, parce que même le prophète de Dieu qui a mal 

enseigné concernant ce sujet, s'en est tenu à çà pendant  longtemps jusqu'à ce 
que le Seigneur l'ait corrigé, alors pourquoi salir la réputation des gens juste 

parce qu'ils ne peuvent pas le dire comme vous pensez que çà devrait être dit. 
Et ainsi  dit, je vous demande de prendre toutes les remarques péjoratives vous 

avez faites au sujet de frère Vayle et autres sur votre site web, et faire comme 
les Ecritures nous disent de faire. Finalement, c'est une réprimande à tous ceux 

qui pourront lire ce débat. 
 

Shalom 19.01-64 P: 103 Si je ne peux pas être nettement d'accord avec un 

homme, et toujours l'aimer... Parce que si je suis en désaccord avec lui, tout 
juste pour être en désaccord, je suis un hypocrite; Je ne suis pas digne de me 



tenir ici. Mais si j'étais en désaccord avec lui à cause de la communion, de l'amour 
et de la compréhension, peu importe ce qu'il fait, il est toujours mon précieux  

frère. Je suis avec lui. Oui, en effet. C'est exactement vrai. Si cela n'est pas 
dans mon coeur, alors que Dieu m'ôte de cette chaire; Je ne suis pas 

digne d'être ici. C'est vrai. 
 

Questions et Réponses C.O.D 23.08-64M P: 42 Mais maintenant voici là où 
je suis différent avec les frères unitaires sur la régénération. Et vous les frères 

unitaires qui entendez cette bande des questions, si elle pouvait tomber dans 
votre bureau, ou  dans votre maison, ou parmi vous les gens qui êtes unitaires, 

ne me comprenez pas mal, maintenant, cela, juste parce que nous sommes en 
désaccord. Ma femme et moi sommes en désaccord; assurément nous le 

sommes. Je lui dis je l'aime, et elle dit que je ne crois pas, mais je le fait. 
Ainsi donc, nous sommes certainement en désaccord, mais je vous dis que nous 

nous entendons très bien. Maintenant, remarquez. Peut-être que je ne lui montre 

pas assez de signes qui le prouveraient ... je suis dehors pour prêcher, ensuite 
je rentre  à la maison et je prends ma canne à pêche et je vais pêcher. Voyez? 

Mais dans mon coeur je l'aime. 
 

Là où je pense que les pentecôtes ont failli 11.11-55 P: 60 Si jamais il 
arrive à un endroit que je ne pourrais pas mettre mon bras autour d'un frère qui 

travaille pour le Royaume de Dieu, et le reconnaître comme mon frère, je me 
sentirais rétrograde. Amen. Certainement. Je serais terrifié de me retrouver 

sur l'estrade et d’affronter les mauvais esprits, de savoir que j'avais la 
jalousie dans mon coeur contre un  frère, peu importe qui il est, qu'il essaie 

de prêcher l'Évangile de Jésus Christ ou mener une vie chrétienne. Si nous 
sommes en désaccord à un million de milles sur la théologie, s'il aime le 

Seigneur Jésus, il est mon frère, et elle est ma soeur. Et nous avons tracé ces 
limites. " Et si vous ne pouvez pas aimer votre frère que vous voyez, 

comment pouvez-vous aimer Dieu Que vous ne pouvez pas, que vous 

n'avez jamais vu "? Et frère, quand l'amour sort, Dieu va avec, parce que 
l'amour, Dieu est amour. Et vous ne pouvez jamais aller nulle part sans l'amour 

Divin. Et pendant que vous vous aimez l'un et l'autre, vous aimez Dieu. Fin de 
la réponse du Frère Kocourek:    

Amen! 
 
© Grace Fellowship Tabernacle, Mai 2009. Veuillez adresser toute correspondance ainsi que 

vos questions et commentaires au sujet de ce site Internet en Anglais à : 

briankocourek@yahoo.com ou en Français à :  billydk67@yahoo.fr 

 

 

 

sn 

 

mailto:billydk67@yahoo.fr

